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У К А З
Президиума Верховном Совета СССР 

О ПРОВЕДЕНИИ ВЫБОРОВ 

В ВЕРХОВНЫЙ СОВЕТ СССР
ских Социалистических Рес
публик постановляет:

назначить выборы в Вер
ховный Совет С С С Р  на вос
кресенье, 16 июня 1974 го
да.

Председатель Президиума Верховного Совета СССР
Н. ПОДГОРНЫЙ.

В связи с истечением пол
номочий Верховного Совета 
С С С Р  восьмого созыва, на 
основании статьи 54 Кон
ституции (Основного закона) 
С С С Р , Президиум Верхов
ного Совета Союза Совет-

Секретарь Президиума

Москва, Кремль.
22 марта 1974 г.

Верховного
М.

Совета СССР 
ГЕОРГАДЗЕ.

Х О З Я Е В А
З Е М Л И

Л е с н о й
ш т а б
РЕДАКЦИИ

Тридцать три года прошло с 
тех пор, как Михаил Леонтье- 
«ич Бударин впервые сел на 
трактор. И вот уж е 22 года 
возглавляет механизирован
ный отряд в Семеновском от
делении колхоза «Сибиряк» 
Зы рянского района. О тряд  
еж егодно собирает с закреп
ленной за ним земли высокие 
урожаи зерновых и кормовых 
культур .

«М еханизаторы —  подлин
ные хозяева зем ли, —  расска
зы вает он. —  В наших руках 
техника, в наших руках и судь
ба урож ая. Старательный м е
ханизатор береж ет технику и 
по-хозяйски обрабатывает зем 
лю , заботится, чтобы ее пло
дородие не истощ алось, а воз
растало. Уважаемый человек в 
нашем отряде Григорий 
Ш мельков. Более пяти лет 
работает он на одном тракто
ре , и по сей день машина у не
го в технической исправности. 
Лю бое задание выполняет ак
куратно, на поле никогда не 
допустит брака. Берегут вве
ренную технику Михаил Голуб
ков, Валентин Кузьмин и мно
гие Другие.

О тряд  м ог иметь ещ е луч* 
шие показатели, если бы все 
механизаторы работали так, 
как вышеназванные. Есть, к 
сожалению, такие работники, 
которые и технику не берегут, 
и работу выполняют как попа
ло. Вот, например, Геннадий 
М едведев за последние два 
года дваж ды выводил из строя 
по небрежности трактор «Бе
ларусь». Машину приходилось 
продолжительное время вос
станавливать. Нерадиво отно
сится к технике Михаил Ш атов. 
Хотя и единичны такие слу
чаи, но они есть, и из-за про
маха разгильдяя летит на ве
тер труд доброго десятка лю 
дей. Вот почему мы строго 
взыскиваем за проступки, ста
раемся воспитать в каждом 
члене отряда чувство хозяина, 
чувство профессиональной ме
ханизаторской чести».

Чувство хозяина —  великая 
сила. Э то  чувство рож дено на
шим строем , советским обра
зом жизни. Этим  благородным 
чувством проникается все 
больше лю дей труда, создаю 
щих материальные блага. «Моя 
пятилетка —  моя забота, мой 
долг», —  часто слышим эти 
слова от подлинных хозяев . И 
они следую т своим принципам.

Сегодня мы ведем  разговор 
о хлеборобах, о зем ледель
цах, о сельских механизато
рах) подлинных хозяевах по
лей. Они находятся в преддве
рии большой страды —  весен
него сева.

Горячо откликнувшись на 
О бращ ение Центрального Ко
митета КП С С  к партии, к со
ветскому народу, труженики 
деревни с новой силой развер
тывают социалистическое со
ревнование за увеличение про
изводства, рост заготовок про
дуктов земледелия и животно
водства.

Коллективы совхозов и кол
хозов нашей области обяза
лись на основе дальнейш его 
повышения культуры  зем леде
лия собрать в этом году с 
каждого гектара урожай зер
новых культур 16— 17 центне
ров, картоф еля —  100 цент
неров, овощей —  130 центне
ров.

Успех предстоящ ей посевной 
кампании зависит от образцо
вой подготовки техники, се
мян, своевременной доставки 
на поля удобрений, а самое 
главное —  от мастерства меха
низаторских кадров, от того, 
насколько все они осознали 
свою ответственность перед 
Родиной, перед народом.

В земледельческой отрасли 
основной производственной 
единицей являются механизи
рованные бригады (или о тр я
ды ), а в их составё —  звенья 
по выращиванию кукурузы , 
картофеля и овощей. М ехани
зированные бригады проводят 
также весь комплекс работ по 
авготовке кормов для живот- 
г-'Вводства. Короче говоря, ме- 
юнизаторы :—  основная сила 
 ̂ в поле, и на лугу . Сейчас 

хаждое хозяйство располагает 
большим парком тракторов, 
различных машин и механиз
мов. Очень важно с полной 
нагрузкой использовать всю 
техническую мощь.

На всю страну прозвучал 
призыв механизаторов колхо
зов и совхозов, рабочих и ин
женерно-технических работни
ков объединений «Сельхозтех
ника» Казахстана, Белоруссии

и Д о ка , развернувш их со
ревнование за высокопро
изводительное использова
ние техники, за повыше
ние сменной и дневной вы
работки, бережное расходова
ние горючего и масел. Цен
тральный Ком итет К П С С  одоб
рил этот почин, который име
ет решаю щ ее значение для 
уменьшения сроков всех поле
вых работ, а следовательно, 
увеличения урож ая, повыше
ния фондоотдачи, сокращ ения 
потерь и издерж ек производ
ства.

Важный почин нашел горя
чую поддерж ку у  механизато
ров нашей области . Тщ атель
но продуманы меры по улуч
шению использования техники 
в бригаде И. А . Пустоутова из 
совхоза имени X X I съезда 
КП С С  Кож ееникоеского рай
она. П реж де всего здесь поза
ботились о кадрах механиза
торов. Все 35 механизаторов 
проходят переподготовку на 
курсах повышения квалифика
ции. Д есять совхозных парней 
учатся в филиале профтехучи
лища и к началу посевной ста
нут трактористами.

Составляя рабочий план по
севной, в бригаде распредели
ли силы механизаторов таким 
образом , чтобы все гусенич
ные тракторы и К-700, а также 
все агрегаты на обработке 
почвы могли работать в две 
смены, подобрали опытных на
ставников для молодых м еха
низаторов, продумали систему 
материально - технического 
обеспечения, создали служ бу 
полевого ремонта, укрепили 
звено мастеров-наладчиков. 
М еханизаторы решили поднять 
производительность тракторно
го парка на 6 процентов, а 
сменную  выработку на зерно
вой комбайн увеличить на 12,5 
процента. Расчеты показыва
ю т, что эти меры позволят 
провести все полевые работы 
с высоким качеством и в ко
роткое время. Весенний сев 
решено закончить за 8 рабо
чих дней, заготовку кормов 
—  за 15, уборку урож ая —  за 
20 рабочих дней, при этом 
каж дую  культуру убирать за 
6— 8 дней.

С  большим старанием гото
вятся к посевной механиза
торы многих бригад колхозов 
и совхозов.

Но не во всех бригадах и хо
зяйствах во всеоружии встре
чают весну. В совхозах «Фили- 
моновский» и «Новиковский» 
Асиновского района большая 
часть тракторов ещ е не отре
монтирована, не готовы полно
стью  машины для обработки 
почвы и сева. В совхозе «За
ря» Томского района также 
ещ е не исправлены многие 
тракторы , из 45 плугов подго
товлено только 12. Выполнена 
лишь третья часть плана до 
ставки на поля органических 
удобрений. Мало вывезли удо
брений хозяйства Ш егарского 
района.

В некоторых бригадах не на
лажена учеба механизаторов, 
нет еще рабочих планов на пе
риод сева, не определены 
марш руты передвижения тех
ники и т. д .

В любом деле решаю щ ее 
значение имеет организация 
труда, а на весеннем севе, где 
дорога каждая минута, она 
важна вдвойне. Уж е сейчас не
обходимо продумать все воп
росы : техническое обеспече
ние бригад, бытовое и куль
турное обслуживание механи
заторов.

Д олг партийных организаций 
совхозов и колхозов —  под
нимать авангардную роль ком 
мунистов, создать в каждой 
бригаде, в каж дом отряде пар
тийные и комсомольские груп
пы, шире развернуть идейно
воспитательную работу в кол
лективах, добиваться, чтобы 
каждый механизатор глубоко В 
осознал общ егосударственную  
значимость борьбы за хлеб, 
вносил ощутимый вклад в вы
полнение принятых социали
стических обязательств . Важно, 
чтобы не только бригада име
ла четко разработанные со
циалистические обязательства, 
но и каждый механизатор 
имел личные планы.

С удьба урож ая в ваших р у
ках, товарищи механизаторы. 
Вы являетесь главной силой, 
полновластными хозяевами зе 
мли. Нет сейчас задачи важ
нее, чем заложить прочные ос- 

. новы будущ его урож ая. Ш ире 
развертывайте социалистиче
ское соревнование за высокий 
урожай определяю щ его года 
пятилетки!

На предприятиях объединения «Томлеспром» развер
тывается сейчас большая организаторская и политиче
ская работа. Обсуждая постановление Центрального Ко
митета КПСС «Об опыте работы Томского, Тюменского н 
Вологодского обкомов КПСС по мобилизации коллекти
вов предприятий на повышение эффективности лесозаго
товительного производства», в коллективах анализируют 
накопленный опыт, разрабатывают мероприятия по 
дальнейшему совершенствованию организации труда.

«Лесной штаб» редакции связался с рядом предприя
тий и попросил рассказать о том, какие меры принима
ются для ускоренного внедрения передовых методов тру
да.

Д Е В И З  Д Н Я :

ПЕРЕДОВАЯ ТЕ Х Н О Л О Г И Я  
И ТРУДОВОЙ ЭНТУЗИАЗМ

ИНГУЗЕТСКИИ
ЛЕСПРОМХОЗ

— Передовые методы, на 
которые обращается внима
ние в постановлении Ц К 
К П С С , — сказал директор 
Е . П. Немчинов, — мы одни
ми из первых применили в 
своей работе. Сейчас в лесо
секах занято 13 комплек
сных бригад, и все они ук
рупненные. С февраля со
став бригады Героя Социа
листического Труда В . С. 
Наставко доведен до 14 че
ловек, по 13 в передовых 
коллективах, которыми ру
ководят А . Т ,  Ш курин и 
А . Ф . Андрианов. Все они 
заготавливают в сутки от 
250 до 370 кубометров. 20 
марта, например, В . С . На
ставко со своими товарища
ми выдал за смену 480 ку
бометров. Вот что такое пе
редовая технология!

Постановление Централь
ного Комитета К П С С  «Об 
опыте работы Томского, Тю
менского и Вологодского об
комов К П С С  по мобилиза
ции коллективов предприя
тий на повышение эффектив
ности ' лесозаготовительного 
производства» нацеливает 
нас на поиск новых резер
вов, совершенствование при
меняемых сейчас методов.

Первый квартал года мы 
рассчитываем закончить ус
пешно. План по вывозке и 
трелевке древесины выпол
ним, а по разделке сможем 
дать дополнительно 10 ты
сяч кубометров общей дре
весины и около 3 тысяч ку
бометров — деловой. Наш 
суточный график в марте — 
2.217 кубометров.

Большое внимание мы 
уделяем сейчас подготовке 
к работе вахтовым методом. 
В  прошлом году у  нас дейст
вовал один мастерский уча
сток в Алинке, нынче откро
ем второй. Он будет базиро
ваться 6 40 километрах от 
поселка Клюквинка. Там уже 
построено помещение для 
сушки одежды рабочих, а к 
5 апреля поставим в лесу 
два двухквартирных дома. 
Туда направим второй ма
стерский участок из трех ук
рупненных бригад. Перед

ними ставится задача поло
жить в запас 30 тысяч ку
бометров леса с таким расче
том, чтобы в декабре и ян
варе можно было организо
вать вывозку хлыстов непо
средственно на железнодо
рожную станцию Сайга. От
туда древесина пойдет на 
Асиновский лесоперевалоч
но - деревообрабатывающ и й 
комбинат. От вахты до стан
ции 45 километров. Мы уже 
приступили к раскорчевке 
лесовозной трассы. Там ра
ботают два бульдозера.

, Нынче будет продолжена 
работа и на старом вахтовом 
участке в Алипке. Туда на
правим 1-й мастерский уча
сток из 50 человек.

Всего вахтовым методом 
мы планируем заготовить 
нынче больше 100 тысяч ку
бометров, из которых 5 0 — 
60 тысяч намерены сразу 
разделать на сортименты и 
отправить потребителям.

КАРГАСОКСКИИ
ЛЕСПРОМХОЗ

— • Мы взяли обязатель
ство выдать нынче 560 ты 
сяч кубометров древесины— 
на 5 тысяч болЫне плана, — 
сообщил директор С. Т . До- 
ренский. — У  нас пока со
здано 6 укрупненных бригад, 
но уже готовятся перейти на 
новый метбд Октябрьский и 
Северный лесопункты.

Особенно хорошо работает 
со своими товарищами из
вестный в области лесоруб, 
кавалер орденов Ленина и 
Октябрьской Революции Ти
хон Васильевич Власенко на 
Сангальском лесопункте. Он 
применяет двухсменный ре
жим. За д в а ' месяца с нача
ла года при обязательстве 
23 .334 кубометра бригада 
выдала 24 .515. В  марте она 
набрала очень высокие тем
пы. При задании 410 кубо
метров коллектив заготавли
вает и подтрелевывает по 
500— 650 кубометров. В  
день коммунистического суб
ботника бригада достигла ре
кордных показателей — 800 
кубометров! На двухсмен
ную работу перешли также 
две бригады на Средне-тым- 
ском лесопункте.

Р
SCI

По всем показателям пер
вое место занимает Сангаль- 
ский лесопункт. График по 
вывозке леса в хлыстах он 
опережает сейчас более чем 
на 600 кубометров, а по раз
делке деловой древесины — 
на 700. За 2 месяца выпол
нен план по росту произво
дительности труда.

Сейчас всю свою организа
ционную работу мы строим, 
исходя из указаний Цент
рального Комитета К П С С , 
содержащихся в постановлё- 

ии «Об опыте работы Том
ского, Тюменского и Воло
годского обкомов К П С С  по 
мобилизации коллективов 
предприятий на повышение 
эффективности лесозаготови
тельного производства». Во 
всех деталях, например, 
продумана организация вах
товых участков. Основной 
участок у  нас будет разме
щен на Косце — правом 
притоке реки Тым. Первона
чально мы намерены были 
разместить там 40 человек и 
силами их заготовить 30 ты 
сяч кубометров леса. Планы 
эти пересмотрены. На Косец 
выедут 60 человек, которые 
должны заготовить и разде
лать 40 тысяч кубометров.

. Д ля вахты ‘ делаются сей
час брусовые балки, кроме 
этого, на Косце рабочие по
лучат щитовой сборный дом, 
в котором будет оборудован 
и красный уголок. Октябрь
ский лесопункт применит 
вахтовый метод несколько 
раньше. С 15 апреля по 
1 мая он должен уложить в 
запас у  трассы зимней лесо
возной дороги 10 тысяч ку
бометров леса. Северный 
лесопункт уложит 6 тысяч 
кубометров.

Сейчас же нам важно не 
снизить темпы в последние 
дни работы в зимних усло
виях. Нам доведено задание 
вывезти в. марте 68 тысяч 
кубометров. Для этого тре
буется каждые сутки достав
лять из лесосек по 2 .300 ку
бометров. Мы рассчитываем 
вывезти сверх плана не ме
нее 3 тысяч, разделать до
полнительно 11 тысяч кубо
метров общей древесины, а 
деловой получить сверх пла
на 3 тысячи.

Тракторист Александр Ев- 
лампиевич Павлов работает 
в укрупненной бригаде, ко
торой руководит К. Ннцын. 
Уже двенадцать лет трудит
ся в лесу передовой лесоза
готовитель. Он обладатель 
двух званий трудовой добле
сти — ударник коммунисти
ческого труда и лучший по 
профессии. Но не только хо
рошо трудиться умеет Алек
сандр Евлампиевич, он много 
времен!! уделяет обществен
ной работе. А. Е. Павлов — 
член партбюро Катайгинско- 
го леспромхоза.

Фото Е . Лисицына.

Отлично трудится укрупненная бригада Среднетымско- 
го лесозаготовительного пункта Каргасокского ордена 
«Знак Почета» леспромхоза, возглавляемая Е. Е. Кали
ниным. В этой бригаде наиболее производительно работа
ет трелевочный трактор Казнса Иозовича Янкаускаса. 
Шестнадцать лет работы в лесной промышленности— та
ков трудовой стаж тракториста К. И. Янкаускаса. Недав
но Указом Президиума Верховного Совета СССР Казнс 
Иозович Янкаускас награжден орденом «Знак Почета».

: х Фото А . Суворова.

Н А В Е Р С Т А Т Ь
У П У Щ Е Н Н О Е

Дружнинский лесопункт 
Орловского леспромхоза за 
два месяца и 15 дней , отстал 
по разделке древесины на 
1.190 кубометров, по вывоз
ке — на 2 .264 , по трелевке 
— на 1.219. Чтобы ■ навер
стать упущенное, дружнин- 
цам нужно в оставшееся вре
мя ежедневно вывозить по 
634 кубометра.

Передовые бригады лесо
пункта сумели набрать нуж
ный ритм и добиваются вы
соких показателей. Напри
мер, бригада В . Л . Давыдо
ва выполнила в марте полу
месячное задание на 4 дня

Звезды над лесопунктами
Когда укрупненную брига

ду В . И. Скачкова знакоми
ли с постановлением ЦК 
К П С С  «Об опыте работы 
Томского, Тюменского и Во
логодского обкомов К П С С  
по мобилизации коллективов 
предприятий на повышение 
эффективности лесозагото
вительного производства», 
Виктор Иванович мысленно 
прикинул, что же сделано по 
повышению эффективности 
на их, Тимирязевском лесо
пункте. И пришел к выводу: 
сделано немало. Когда еще 
малыми, комплексными
бригадами лес заготавлива
ли, участок редко с задания
ми справлялся. Сейчас всего 
три. укрупненных, а работа
ют куда лучше девяти 
прежних. Лес круглосуточно 
вывозится — операторы 
люсгников и шоферы работа
ют в три смены по одному 
путевому листу. На нижнем 
складе раскряжевщики тоже 
перешли на трехсменку.

Интересным было занятие 
школы, передового опыта на 
Калтайском лесопункте в 
бригаде Федора Федоровича 
Бруха, который первым на 
комбинате создал укрупнен
ную бригаду. Многому у 
Бруха научились: и как силы 
расставлять, и как взаимо
заменяемости добиться. Те
перь вот даже Бруха пере
гнали: за 20 дней мартов
ский план перевыполнили.

Руководители лесопункта 
и о дороге побеспокоились, 
чтобы дольше служила. Бла
го, опилок вдоволь, есть . и 
самосвалы. Сейчас, по при

з е р у  калтайцев, которые 
уже все сделали, и в Тими
рязевском «опыляют» наибо
лее открытые солнечные ме
ста, потом и остальное . за
сыплют. Под опилками снег 
долго не растает, вот и про
служит лесовозная трасса 
лишние десять дней...'

Виктора Ивановича по

просили высказаться. Словно 
продолжая свои раздумья, 
он сказал:

— Приятно, что Цент
ральный Комитет партии 
одобрил опыт нашей об
ласти, Только ведь на до
стигнутом останавливаться 
нельзя. Мы вот в бригаде 
посоветовались и решили: в
марте вместо 3 .120 стрелю- 
ем 5 .000 кубометров леса. 
Есть  у нас, однако, беда, ко
торую надо быстро попра
вить. Непромокаемой спец
одеждой вальщиков и чоке- 
ровщиков почему-то обеспе
чить не могут. А  ведь в это 
время в Сибири такой мок
рый снег, что через час ты  
словно в речке побывал. Т ут  
объединению «Томлеспром» 
надо поразворотливее быть.

Собрания по обсуждению 
постановления Ц К  К П С С  
прошли и в других укруп
ненных бригадах Томского 
лесоперевалочного комбина

та. И всюду лесозаготовите
ли, горячо одобряя постанов
ление, высказывали мысли о 
том, что нужно сделать, 
чтобы трудиться лучше. Ра
бочие, например, предложи
ли перейти на скользящий 
график. И трудятся отменно. 
При плане 1.480 комбинат 
ежесуточно вывозит по 1.600 
— 1.650 кубометров древе
сины. Если такие темпы со
хранятся до конца месяца, 
коллектив сумеет в первом 
квартале выполнить 55  про
центов годового задания!

...Днем и,ночью мчат по
зимним дорогам груженые 
лесом автомобили, днем и 
ночью горят над конторами 
Тимирязевского, Калтайско- 
го и Томского лесопунктов 
красные звезды — символы 
перевыполнения суточного 
плана. Таков ответ коллек
тива лесоперевалочного ком
бината на постановление Ц К 
КП СС .

С. АНДРЕЕВ.

раньше. Ежедневная выра
ботка в бригаде составила 
более 200 кубометров. Хоро
шие показатели у бригад 
А . Е . Махотина, И . В . Неча
ева.

Однако в Некоторых ма
лых комплексных бригадах 
дела идут плохо. Бригада 
Н. Н . Подболоцкого свое за
дание выполнила лишь на 
60 процентов, а В . А . Черно
го — на 43. В  этих коллек
тивах низка трудовая дис
циплина. Так , бригадир Н . Н. 
Подболоцкий только за пер
вую половину марта совер
шил 4 прогула. В  отдельные 
дни выработка в этих брига
дах составляла менее 20 ку
бометров.

Низкая трудовая и произ
водственная дисциплина ста
ла тормозом в работе. За 
первую половину марта на 
верхнем складе потеряно 26 
человеко-дней. 10 человеко
дней потеряно на нижнем 
складе.

Март подходит к концу. В  
эти погожие дни, пока доро
ги еще хорошие, нужно при
ложить все силы, всю энер
гию для успешной заготовки 
и вывозки леса и устранить 
имеющиеся недостатки.

Мартовское задание. долж
но быть безусловно выпол
нено.

Г. ЛОПАТИН.
Орловский леспромхоз 
Верхнекетского района.

|  БЕСЕДА А. Н, КОСЫГИНА 
С ПРЕДСТАВИТЕЛЯМИ 
ДЕЛОВЫХ КРУГОВ 
Я П О Н И И

22 марта Председатель 
Совета Министров С С С Р  
А . Н, Косыгин принял в Кре
мле руководителей японо-со
ветского комитета по эконо
мическому сотрудничеству— 
президента федерации .эко
номических организаций 
Японии (Кэйданрэн) К . Уэму- 
ра, президента торгово-про
мышленной палаты Японии 
С . Нагано, а также старшего 
управляющего директора фе
дерации экономических орга
низаций Японии Р . Котоо.

В  ходе беседы, прошедшей 
в дружественной обстановке, 
обсуждались вопросы расши
рения экономического сот
рудничества между ■ Совет
ским Союзом и Японией в 
связи с разрабатываемыми в 
Советском Союзе планами 
развития народного хозяйст
ва в восточных районах.

На беседе присутствовали 
первый заместитель минист
ра внешней торговли С С С Р  
И. Ф . Семичастнов и заведу
ющий вторым дальневосточ
ным отделом МИД С С С Р  
И. Ф . Шпедько.

В  беседе принял участие 
посол Японии в С С С Р  А . Си- 
гемицу.

(Т А С С ).

С высокой .
наградой,
товарищи!

За успехи в выполне
ния н перевыполнении 
планов 1973 года и при
нятых социалистических 
обязательств Президиум 
Верховного Совета СССР 
наградил орденами и ме
далями СССР рабочих, 
инженерно - техническ н х 
работников и служащих 
предприятий и организа
ций Министерства путей 
сообщения СССР. В том 
числе по Томской обла
сти:

ОРДЕНОМ
ОКТЯБРЬСКОЙ
РЕВОЛЮЦИИ

Цирова Афанасия Фили
моновича — бригадира ва
гонного депо Томск.

ОРДЕНОМ ТРУДОВОГО 
КРАСНОГО ЗНАМЕНИ

Аржанннкова Александра 
Карповича — старшего 
осмотрщика вагонного депо 
Томск.

Дратковского Владимира 
Никитича — машиниста-ин- 
структора локомотивного 
депо Томск.

Курочкина Валентина Ва
сильевича — машиниста ло
комотивного депо Томск.

Шукеля Ивана Петровича 
— составителя поездов 
станции Томск-И.

Янюка Александра Ва
сильевича — бригадира Том
ской дистанции пути.

ОРДЕНОМ 
«ЗНАК ПОЧЕТА»

Будячка Виктора Михай
ловича — электромонтера 
Томского участка энерго
снабжения.

Киселеву Валентину Гав
риловну — осмотрщика ва
гонного депо Томск.

Кондакова Петра Власови
ча — составителя поездов, 
станции Томск-грузовой.

Максимова Валентина Бо
рисовича — монтера Том
ской дистанции пути.

Тригорлова Григория Ива
новича — начальника Том
ской дистанции пути.

Шимко Александру Гри
горьевну — сигналиста стан
ции Томск-1.

МЕДАЛЬЮ  
«ЗА ТРУДОВУЮ 

ДОБЛЕСТЬ»
Залозную Наталью Федо

ровну — . проводника вагон
ного депо Томск.

Кушлейкис Ираиду Кон
стантиновну — стрелочника 
локомотивного депо Томск.

Сидорову Зинаиду Василь
евну — сигналиста станции 
Томск-Н.

МЕДАЛЬЮ  
«ЗА ТРУДОВОЕ

ОТЛИЧИЕ»

Гулидова Георгия Ивано
вича — электромонтера Том
ского участка энергоснабже
ния.

Каравского Михаила Пет
ровича —  крановщика Том
ского шпалопропиточного за
вода.

Кирейкова Алексея Анто
новича — мастера вагонно
го депо Томск.

Тараканову Кетю Яков
левну ■ станочника Пасьян
сного лестранхоза.

ОТ ИСПОЛНИТЕЛЬНОГО КОМИТЕТА ОБЛАСШГО  
СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

Исполком областногр Совета депутатов трудящ ихся с 
глубоким прискорбием извещает, что 22 марта 1974 года, 
на 59-м году жизни, после тяжелой непродолжительной 
болезни скончался депутат областного Совета депутатов 
трудящихся, ректор Томского педагогического института 
имени Ленинского комсомола Александр Иванович К у з 
нецов.
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Партийная .жизнь
КАЖДЫЙ д е н ь  в  р ед а к ц и и  ИДУТ ПИСЬМА, ПРЕДЛОЖЕНИЯ ТРУДЯЩИХСЯ; 
МАССОВЫЕ РЕЙДЫ ОБЩЕСТВЕННЫХ КОРРЕСЛОНДЕИТОВ ВСКРЫВАЮТ 

РЕЗЕРВЫ ПРОИЗВОДСТВА; И СТАЛИ НЕРАЗДЕЛИМ Ы ПОНЯТИЯ.-

Р А Б К О Р -

Г А З Е Т А -

П Я Т А Л Е Т К А
Е. Л И ГА Ч Е В ,

. первый секретарь Томского обкома КПСС

У Г //7 //У И Я

Постановление Ц К  К П С С  
«Об опыте работы Томского, 
Тюменского и Вомотодского 
обкомов К П С С  по мобили
зации коллективов предприя
тий на повышение эффек
тивности лесозаготовитель
ного производства» — доку
мент большой мобилизую
щей силы, оно нашло горя
чее одобрение в нашей обла
сти.

В  решении задач, постав
ленных перед коммунистами 
и всеми тружениками обла
сти, значительную роль при
звана сыграть и печать. 
Только в газеты , отмечал Ге
неральный секретарь Ц К 
КП СС  товарищ Л . И. Бреж
нев, «пишут сотни тысяч до
бровольных корреспондентов 
— рабочих, крестьян, интел
лигентов. Ежедневно в ре
дакции газет поступают и 
внимательно рассматрива
ются также мнбгйе тысячи 
писем трудящ ихся по самым 
различным вопросам. Все 
это дает возможность совет
ской печати быть мощным 
выразителем общественного 
мнения».

Общественные корреспон
денты — это люди, которы
ми движет стремление сде
лать массовым всякое по
лезное, прогрессивное начи
нание, создать нетерпимое, 
критическое отношение к не
достаткам, упущениям. Эти 
качества рабселькоров мы 
постоянно ощущаем в нашей 
практической работе. Раб
селькоровскому движению 
принадлежит немалая за
слуга в тех успехах, которых 
добиваются трудящиеся на
шей области, выполняя зада
ния пятилегки.

Решение сложных и от
ветственных задач, постав-i 
ленных декабрьским
(1973 г .) Пленумом Ц К 
К П С С , требует еще более 
активной и эффективной ор
ганизаторской и политиче
ской работы партийных, 
профсоюзных, комсомоль
ских организаций, советских 
и хозяйственных органов в 
массах, оно возможно при 
условии- по-настоящему ши
рокого социалистического со
ревнования трудовых коллек
тивов. Й тут важную роль 
мы огвёдим органам мас
совой информации. Ж урна
листы в тесном контакте с 
рабочими и сельскими кор
респондентами на страницах 
газет, по телевидению и ра
дио широко освещают ход со
ревнования, на примере пе
редовиков производства учат 
отстающих преодолевать 
трудности, Помогают коллек
тивам вскрывать дополни
тельные резервы роста про
изводительности труда.

Убедительным примером 
активной, прямо скажем, 
боевой работы рабочих и 
сельских корреспондентов 
стал массовый рейд област
ной газеты «Красное знамя», 
телевидения и радио, област
ного комитета народного 
контроля под девизом «Рабо
чей минуте —- строгий счет». 
Эту важную деловую ини
циативу-одобрило и поддер
жало бюро обкома К П С С .

Массовые рейды всегда 
были эффективной формой 
привлечения внимания обще
ственности к наиболее важ
ным проблемам. Усилиями 
журналистов, рабочих и сель
ских корреспондентов, акти
вистов общественных органи
заций проверка состояния 
трудовой дисциплины прове
дена почти на всех крупных 
предприятиях Томска, во 
многих колхозах и совхозах, 
учреждениях и организациях 
области. Органы информа
ции широко освещали ход 
рабочих собраний, на кото
рых обсуждались в о п р о с ы  
трудовой дисциплины. В  об
щей сложности в газетах, по 
телевидению и радио под ру
брикой «Рабочей минуте — 
строгий счет» опубликовано

и передано" более 400 мате
риалов.

3  областном рейде участ
вовали также активисты рай
онных, многотиражных газет, 
местного радиовещания. Под
нимаемые на страницах га
зет, в передачах радио и те
левидения вопросы полного 
использования рабочего вре
мени, укрепления организо
ванности, дисциплины труда 
и быта систематически об
суждались в партийных- ор
ганах, по ним принимались 
необходимые решения.

В  декабре прошлого года 
на областном слете раб
селькоров группа рабочих й 
сельских корреспондентов 
обратилась ко всем активи
стам прессы с призывом на
чать новый массовый по
ход против недисциплини
рованности, бесхозяйствен
ности, за повышение ка
чества продукции, эко
номию сырья и материа
лов. Призыв встретил пол
ное одобрение. В  настоящее 
время средства массовой ин
формации взяли под общест
венный контроль эти важ
ные вопросы. В  частности, 
на ряде промышленных 
предприятий Томска прове
дена проверка состояния 
дисциплины й организаций 
труда в вечерние смены. В 
этом случае, как и прежде, 
мы объединили усилия га
зет, телевидения, радио и си
лы общественности.

Обком, горкомы и райко
мы К П С С  со своей стороны 
оказывают всемерную под
держку патриотическому 
движению рабселькоров и 
журналистов. При участий 
партийных организаций на 
крупных предприятиях, в 
колхозах, совхозах, учреж
дениях быта, торговли созда
ются штабы содействия об- 
щ ест в (чшом у смотру. Мы 
убеждены, что это большое 
дело окажет организующее 
влияние на производствен
ные коллективы й в конеч
ном итоге станет важным ре
зервом выполнения наших 
планов и обязательств.

Ежемесячно только на 
страницах областной газеты 
публикуется более 500 ста
тей, корреспонденций, писем, 
авторы которых — рабочие, 
колхозники, работники куль
туры, ученые, студенты, пар
тийные, советские, профсо
юзные, комсомольские, хо
зяйственные руководители. 
Они используют трибуну пе
чати для постановки акту
альных проблем, приобща
ются к решению больших 
задач. Своими яркими вы
ступлениями в печати у нас 
хорошо известен токарь за
вода «Сибэлектромотор», ла
уреат премии Союза журна
листов С С С Р  коммунист 
В . И. Сомов. Это не профес
сиональный литератор. Вик
тор Иванович —  рабочий 
человек, причем передовик 
производства, активный об- 
ществейник. Его выступле
ния всегда наполнены жиз
ненными проблемами, дела
ми и заботами коллектива, 
товарищей по станку, цеху, о 
которых он, кстати сказать, 
чаще всего пишет. Следует 
заметить, что в публикациях, 
которые написаны на мате
риалах своего коллектива, 
В . И. Сомов поднимает воп
росы, имеющие широкое зна
чение.

Большинство общественных 
корреспондентов Не только 
информируют прессу о фак
тах, событиях, происходя
щих в трудовых коллекти
вах, в селах и городах об
ласти, но и своим личным 
участием в соревновании, 
распространении передового 
опыта, личной дисциплиниро
ванностью, организованно
стью самым активным обра
зом влияют на выполнение 
народнохозяйственных 1 пла
нов. Так , рабочий завода ма
тематических машин Г. П. 
Сапожников, рабкор «Крас
ного знамени», является за

певалой социалистического 
соревнования за досрочное 
выполнение пятилегки, он 
лучший заводской рациона
лизатор. Постоянно сотруд
ничает в газете знатный бу
ровой мастер М. М . Нурлы- 
гаянов. В  своеМ газетном 
выступлении он не только 
призвал буровиков к высо
ким скоростям разведочного 
бурения, но и сам в прошлом 
году осуществил со своей 
бригадой более 20 тысяч 
метрон проходки, встал вро
вень с лучшими буровыми 
мастерами геологоразведоч
ных организаций страны.

Мы отчетливо сознаем и: 
постоянно убеждаемся на 
практике в том, что эффек
тивность идейного и органи
зующего влияния средств 
массовой информаций и про
паганды на читателей, теле
зрителей, радиослушателей, 
словом, на широкие массы 
трудящихся находится в пря
мой зависимости от системы 
и уровня руководства прес
сой со стороны партийных ко
митетов. Партийное руковод
ство мы рассматриваем пре
жде всего как определение 
основных направлений дея
тельности нашей прессы, по
вседневное внимание к ж ур
налистским кадрам и рабсель
корам, их информирование, 
наконец, как поддержку 
принципиальных выступле
ний.

Для работников газет, те
левидения и радио, рабсель
коровского актива мы стре
мимся создать обстановку 
именно такой партийной под
держки и в то же время вы
соко^ требовательности и от
ветственности. Бюро обкома 
партии за последние годы 
неоднократно рассматривало 
вопросы деятельности
средств массовой информа
ций и пропаганды — област
ных, районных и многоти
ражных газет, комитета по 
телевидению и радиовеща
нию. Обстоятельно, с широ
ким участием партийного, 
хозяйственного актива, рабо
чих и сельских корреспон
дентов, читателей на бюро 
обкома К П С С  обсуждена ра
бота редакции областной га
зеты «Красное знамя». В  об
ком партии поступило более 
ста отзывов, пожеланий. 
Много дельных предложе
ний прислали нам рабочие, 
колхозники. Изучение от
зывов с мест о газете дало 
Возможность более полно оп
ределить пути того, как еще 
выше поднять роль печатно
го органа в делах областной 
партийной организации. Р а
боту редакций районных га
зет по повышению роли пе
чати в организации социали
стического соревнования об
суждали Асиновский горком, 
Шегарский, Парабельский, 
Верхнекетский, Молчанов- 
ский и другие райкомы пар
тии.

Мы придаем важное зна
чение постоянному участию 
руководящих работников га
зет, телевидения, радио в ра
боте пленумов, активов, за
седаниях бюро партийных 
комитетов, различных сове
щаний. Развиваем также 
личное общение руководя
щих партийных, советских 
работников с журналистами, 
рабселькорами, вырабатыва
ем у  нашего актива потреб
ность использовать сполна 
силу печати, телевидения, 
радио в решении стоящих за
дач.

Предметом наиболее при
стального внимания для нас 
являются вопросы действен
ности, печатного слова. В  
свое время обком партии 
счел нужным поправить тех 
руководителей, которые не 
реагировали на критику пе
чати, не считали своим дол
гом прислушиваться к ее 
мнению, советам. Эта работа 
пошла на пользу, принесла 
положительные результаты.

Трудящиеся области прак
тическими делами отвечают 
на Обращение Ц К  К П С С  к 
партии, к советскому народу 
превратить 1974 год в опре
деляющий год пятилетки. В  
январе— феврале промыш
ленность дала сверхплановой 
продукция на несколько 
миллионов рублей.

Усилия партийных, обще
ственных и хозяйственных 
органов обком К П С С  направ
ляет в первую очередь на 
преодоление отставания от
дельных предприятий и хо
зяйств, контроль за выпол
нением государственных пла
нов и социалистических обя
зательств. В  этом деле на
дежным помощником для нас 
является печать, ее а к т и в -  
рабочие и сельские коррес
понденты.

(«Советская Россия» 
за 22 марта 1974 г.).

П р а зд н и к  академ иче
В  Томске состоялась юби

лейная сессия, посвященная 
250-летию Академии. наук 
С С С Р .В  ее работе приняли 
участие ученые, партийные 
и советские работники, пред
ставители общественных ор
ганизаций вузов, научно- 
исследовательских институ
тов, предприятий города. От 
имени обкома партии и обл
исполкома участников и го
стей сессии тещю приветст
вовал первый секретарь об

кома К П С С  Е . К . Лигачев.
Об история создания А ка

демии наук и ее деятельно
сти, об организации в Том
ске академических институ
тов и организаций рас
сказал в докладе директор 
Института оптики атмосфе
ры Сибирского отделения 
Академии наук' С С С Р , член- 
корреспондент А Н  С С С Р  
В. Е. Зуев.

На сессии выступили рек
тор Томского государствен

ного университета профессор 
А . П. Бычков, ректор поли
технического института про
фессор И. И. Каляцкий, ди
ректор завода математиче
ских машин А . Ф . Пушных, 
начальник управления «Хим- 
строй» П. Г . Пронягин, при
бывшие на юбилейную сес
сию заместитель председате
ля президиума Сибирского 
отделения А Н  С С С Р  акаде
мик Г . И . Марчук, академи
ки А . В . Николаев, А . М.

Обухов и профессор М. А . 
Колосов.

Участники юбилейной сес
сии приняли письмо Цент
ральному Комитету К П С С , в 
котором выразили свою при
знательность партии и пра
вительству за внимание и за
боту о развитии науки. Они 
заверили, что полны реши
мости сделать все возможное 
для выполнения задач, по-, 
ставленных перед учеными 

■ X X IV  съездом К П С С .
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В цехе №  6 завода режущих инструментов в этом году 
организованы четыре Комсомольске- молодежные бригады. 
Все они приняли встречные планы на четвертый год пя
тилетки. Н. Казанцев — бригадир комсомольско-моло
дежной бригады заточников.

Николай — отличный производственник, активный 
общественник. Он заместитель председателя группы на
родного контроля цбха, член, комсомольского бюро.

Фото В . Казанцева.

НАГРАДА ИНСТИТУТУ
В пятницу в Томский по- . 

литехнический институт при
шло письмо, подписанное за
местителем министра высше
го и среднего специального 
образования С С С Р  В. Крас
новым и секретарем Ц К 
В Л К С М  В . Житеневым. В 
письме говорится:

« У в а ж а е м ы е  т о в а р и щ и ! В  
соот вет ст вии с  п о ст а н о в л е н и е м  
к о л л е ги и  М и н и ст ер ст ва  в ы с 
ш е го  и с р е д н е г о  с п е ц и а л ь н о го  
о б р а з о в а н и я  С С С Р  и б ю р о  Ц К  
В Л К С М  « О б  и т ога х  В с е с о ю з 
н о г о  с м о т р а -к о н к у р са  в ы с ш и х  
у ч е б н ы х  з а в е д е н и й  н а  л у ч ш у ю  
о р га н и з а ц и ю  н а у ч н о -и с с л е д о в а 
т ельской  работ ы  ст у д ен т о в » 
Т о м с к о м у  п о л и т е х н и ч е ск о м у  
институту им . С . М. К и р о в а  
п р и с у ж д е н а  вт орая  п р е м и я  с 
в р у ч е н и е м  в ы м п е л а  Ц К  

ч В Л К С М  и М и н в у з а  С С С Р .  М и 
нист ерст во в ы с ш е го  и  с р е д н е г о  
с п е и и а л ь н о го  о б р а з о в а н и я  
С С С Р .  Ц е н т р а л ьн ы й  Комитет  
В Л К С М  с е р д е ч н о  п о з д р а в л я ю т  
к ол лек т и в ст удент ов, п р о ф е с с о 
р о в  и  п р е п о д а в а т е л е й  с  в ы с о 
к о й  н а г р а д о й , ' ж ел а ю т  т ворче 
с к и х  у с п е х о в  в  п о д го т о в к е  в ы 
с о к о к в а л и ф и ц и р о в а н н ы х  с п е 
ц и а л и с т о в !».

Мы попросили проректора 
по научной работе профессо
ра В . А . Москалева проком
ментировать это письмо. Он 
сказал:

— Студенты Томского

самое активное участие во 
всех научных исследовани
ях, выполняемых преподава-, 
телями и научными работ
никами института. Только в 
прошлом году 1.477 студен
тов работали в научно-иссле
довательском секторе в ка
честве техников и лаборан
тов. Студентами сделано 
семь изобретений, опублико
вано 164 научные статьи. 
По итогам Всесоюзного кон
курса на лучшую научную 
студенческую работу студен
ты ТП И  получили три меда
ли и два диплома.

Сейчас в Томске проходит 
зональная выставка научно- 
технического творчества мо
лодежи, на которой экспони
руются образцы приборов, 
изготовленных студентами- 
политехниками. *

В  текущем году с участием 
студентов будут выполнены 
исследования по хоздоговор
ной тематике на сумму около 
10 миллионов рублей. На 
В Д Н Х  будут экспонировать
ся четыре прибора, разрабо
танные студентами или при 
непосредственном участии 
студентов.

Мы уверены, что и впредь 
многотысячный студенче
ский коллектив Томского по
литехнического института 
будет находиться в передо
вых рядах молодых бойцов 
за ускорение технического 
прогресса в нашей стране.

С Б О Р Н И К
ДОКУМ ЕНТОВ

Издательство политиче
ской литературы выпустило в 
свет подготовленный Инсти- 
тутом марксизма-ленинизма 
при' Ц К  К П С С  восьмой том 
сборника документов «Пе
реписка секретариата Ц К  
Р К П (б ) с местными пар
тийными организациями. 
(Июнь-июль 1919 г .)» . Во
шедшие в него письма секре
тариата Ц К  Р К П (б ), мест
ных партийных органов и ор
ганизаций, партийно-полити
ческих органов Красной Ар
мии и Флота раскрывают 
Широкую картину организа
торской, агитационно-мас-'
совой и воспитательной рабо
ты партий на фронтах граж
данской войны. Они показы
вают созидательную деятель
ность партии по мобилиза
ции всех ресурсов тыла для 
защиты социалистической 
революции, борьбу партрн 
за решение кардинальных 
задач в области хозяйствен
ного, советского, культурно
го строительства.

Большая часть докумен
тов публикуется- впервые.

(Т А С С ).

ЗДЕСЬ ЖИЛ И 
РАБОТАЛ ЛЕНИН

Так называется книга- 
альбом, вышедшая в Изда
тельстве политической лите
ратуры. Помещенные в ней 
документальные фотогра
фии, карты-схемы, репродук
ции художественных произ
ведений и краткий поясни
тельный текст рассказывают 
о местах жизни и деятельно
сти великого вождя трудя
щихся в нашей стране и за 
рубежом.

На обложке альбома запе
чатлен памятник В . И. Ле
нину, установленный на тер
ритории Московского Крем
ля.

Эпиграфом к книге слу
жат слова Генерального се
кретаря Ц К  К П С С  товари
ща Л . И. Брежнева; «Свято 
все, что связано с жизнью, 
делами и именем великого 
Ленина».

Издание рассчитано на 
широкий круг читателей.

(Т А С С ).

По следам наших выступлений

«< ЧТОБЫ Ф ЕРМ А СТА Л А  
О Б Р А З Ц О В О Й »

Материал, опубликованный 
д таким заголовком в «Крас- 
м знамени» 24 февраля 
74 года, был обсужден на 
брэнии специалистов совхо- 
'имени Ленина и животново- 
в Победовской фермы это- 
хозяйства. Недостатки, от

меченные в работе ферм ы , 
призеры правильными.

Несколько нерадивых скот
ников уволены. Главные зоо- 
ветспециалисты улучшили
контроль за фермой. Ж ивотно
водам была оказана помощь в 
освоении новой технологии. В

результате в феврале ср ед 
несуточный привес молодняка 
крупного рогатого скота, по
ставленного на интенсивный 
откорм , составил 900 —  1.000 
граммов, а молодняка на до 
ращивании —  от 600 до 800 
граммов.

На ф ер м е  создана районная 

ш кола п ер ед о в о го  опыта по 

выращиванию И откор м у CKO-

В. ТРИСС, 
начальник Асиновского 

*■ производственного объе
динения совхозов.

' На днях состоялось об
ластное совещание работни
ков учреждений культуры 
профсоюзов. С докладом вы
ступила секретарь облсовпро- 
фа Н. М. Ш ахова.

На совещании отмечалось, 
что на высоком уровне ве
дется политико-воспита
тельная ' работа в клубе 
«Нефтяник» Стрежевого, 
во дворцах культуры ГПЗ-5 
и «Авангард», в домах куль
туры ТЭ М За , совхоза имени 
50-летия С С С Р  Томского 
района, Копыловском Доме 
культуры  Колп^шевского 
района, в Доме ученых, в 
клубе Нарымского шпалоза
вода. Специалисты куль
турно - просветите л  ь н о г  о 
фронта живут интереса
ми предприятий, опера
тивно и ярко отражают ход 
соревнования, распространя
ют достижения передовиков 
производства, их опыт. В  
этом смысле каждое учреж
дение культуры должно 
стать своего рода идеологи
ческим цехом. Таким, напри
мер, каким стал небольшой 
Сулзагс'кий клуб Молчанов- 
екого района, которым за
ведует Р . А . Гуменник.

Рабочее, утро заведующая 
клубом начинает в конторе 
лесопункта, знакомится с 
результатами работы за про
шедший день, а через час по 
местному радио сообщает о 
них всем жителям. Об этом 
можно прочитать и на стенде 
«Кто сегодня впереди». Раи
са Ивкновна и заведующая 
Сулзатской библиотекой 
Е . С . Ш илина вместе с рабо
чими выезжают в лесосеки и 
на нижний склад. В  пути 
они проводят беседы, читки, 
на месте выпускают боевые 
листки.

На совещании отмечались 
не только удачи, но и про
счеты работников культур
ного фронта. В  частности, го
ворилось о том, что во мно
гих клубах, домах культу
ры, библиотеках плохо по
ставлена лекционная пропа
ганда. Особенно это ощу
щается в лесных поселках и 
сельских очагах культуры . В  
клубе поселка Клюквинка 
Йнгузетского леспромхоза 
за год прочитано всего две 
лекции, в клубе Линевского 
леспромхоза -— три.

Крайне мало уделяют вни
мания своим клубам й биб
лиотекам обкомы профсоюза 
рабочих машиностроения и 
электротехнической про
мышленности. Низок уро
вень работы в Доме культу
ры «Энергетик», ослабил 
массово-политическую рабо
ту клуб завода реж ущ и.; ин
струментов.

Участники совещания при
няли социалистические
обязательства, направлен
ные на улучшение идейно- 
воспитательной и культурно- 
массовой работы в профсоюз
ных клубах.

Л. ВАСИЛЬЕВА.

от

политехнического принимают
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стройках Мы поднялись на. пятый 

не видно этаж. Здесь кладут кирпич
ную перегородку взамен 
гипсобетонной Н. Я . Лязтин 
и его товарищи.

— Перегородки гнутые, в 
трещинах, — говорят они,
— поэтому меняем. Кирпич 
и раствор таскаем вручную.
Два-три. раза поднимешься— 
и выдохся.

Прораб дал такую справ
ку: заменено около 200 
квадратных метров перего
родок. Брак, бесхозяйствен
ность —  налицо.

Главный инженер СУ-11 
А . И . Поливанов заявил, что

З а б о т ы

профсоюзных
к л у б о в

На многих 
жилья в Томске 
трудового напряжения. Сроки 
сдачи домов в эксплуатацию 
срываются. Таков вывод 
участников рейда печати, ра
дио, телевидения и городско
го комитета народного кон
троля.

Как-то бригадир И. П. За- 
харенков заметил:

— Коробки зданий мы со
оружаем быстро. Но обидно, 
что они потом подолгу сто
ят.

Мы вспомнили эти слова, 
когда прибыли на площадку 
70-квартирного дома по ули
це Ивановского. Коробка, 
построенная бригадой И. П. 
Захаренкова из стройуправ
ления № 11 треста «Томок- 
жиястрой»' в 1971 году, 
только-только приобретает 
законченный вид. Два года 
на площадку не ступала но
га строителя и монтажника.

И вот определен срок сда
чи дома — первый квартал 
этого года. _ Мы спросили 
прораба С У -1 1 Ю . М. Витру
ка, как выполняются графи
ки.

— Тепло дано в мар
те, — сказал он, — а по 
графику полагалось 15 ян
варя. У  сантехников не бы
ло трубных заготовок, отде
лочники вовремя не сделали 
контур.

Тому, что нет заготовок, 
мы не удивились. В  коррес
понденции «Когда отстают 
тылы », опубликованной в га
зете «Красное знамя» 14 
марта, критиковалась работа 
мастерских управления 
«Сибеантехмонтаж».

У  сантехников дел не
впроворот. Не закончены 
внутренние разводки по во
допроводу и канализации. 
К ак  можно, например, рабо
тать строителям, если не 
проброшены канализацион
ные стояки? Бригаду же 
сантехников сняли и отпра
вили на другой объект. Ма
стер «Сибсантехмонтажа» 
А . Е . Козлов толком не смог 
этого объяснить. Между 
тем один из подъездов пол
ностью готов к сантехниче
ским работам.

Причины нанизываются од
на на другую . Участок «Во- 
стсятромсвязьмонтажа» при
ступил к своим делам 
лишь 18 марта, а электро
монтажники вообще не рабо
тали: ждали тепло. Оно, на
конец, есть, а рабочих из 
«Сибэлектромонтажа» все 
еще не видно.

Пора бы и ш тукатурить. 
Мастер управления «Отдел- 
строй» В . С . Кулебанин со
общил:

— Скоро приступим.
На площадке трудятся... 6 

строителей и 5 рабочих из 
научно - исследовательского 
института вакцин и сыворо
ток и с ГПЗ-5. Строители за
делывают отверстия, меня
ют негодные гипсобетонные 
перегородки.

ская. Решение зависит 
заказчика.

М. К . Старцев, бригадир 
управления «Сибэлектромон- 
таш»: — Все работы закон
чим до первого апреля.

Бригадира спросили:
—  А  когда работать отде

лочникам?
— Тогда... мы закончим 

26 марта.
Сорвало по традиции свои 

сроки управление «Сибсан- 
техмонтаж». Бригадир Ю. Т . 
Серых заявил, что в бригаде 
сейчас 12 человек и работы 
по водопроводу и канализа
ции будут форсированы.

руководитель может манев
рировать рабочими, всегда 
усилить любой участок.

— Это укрупнение — 
первая стадия перехода на . 
бригадный метод ведения 
отделочных работ, — рас
сказывает Н ; И. Гололобова. 
— Наш коллектив ежеднев
но нормы выполняет более 
чем на 150 процентов. И 
это несмотря нй большой 
объем ремонта. Свое обяза
тельство — сдать дом й-' 
марте — мы выполнил!. Но 
вот что творятся вокруг до
ма...

Действительно, вокруг до

НИ РИТМА, НИ НАЧЕСТВА
2ШШ1 ПОТЕРЯ М. БЕСХОЗЯ ЯСТВЕННОСТН - К  $

огромный перерыв в строи
тельстве дома связан с тем, 
что его не включали в план, 
а начальник производствен- 
ново отдела треста «Томск- 
жилстрой» Г . Е . Беляев до
бавил:

— Такое бывает нередко. 
Дом № 53 в первом микро
районе начат, например, в 
1973 году, а из плана ны-* 
нешнего года исключен. 
У кс  горисполкома выдал 
измененный план нашему 
тресту в марте.

Дом по улице Ивановско
го строится уже третий год, 
но никак не похож на пуско
вой.

Строительная готовность 
другого пускового 100-квар
тирного дома по улице Чуй- 
ской, безусловно, выше. Од
нако и здесь проскальзывает 
пренебрежение к срокам. 
Вот как оценивают обстанов
ку командиры производства.

Г .  С . Дорофеев, прораб 
«Огделстроя»: — Бы ли за
держки с поставками лаги и 
рейки. Требуется дополни
тельно 38 кубометров лаги. 
Надо настелить 1.250 квад
ратных метров пола, покра; 
сить примерно 15 тысяч 
квадратных метров поверх
ности. Словом, объем работ 
большой, но вполне выполни
мый.

В . Б . Грабцевич, прораб 
СУ-13 треста «Томскжил- 
строй»: —  Электромонтаж
ники и сантехники в сроки 
не укладываются. Необходи
мо добавить рабочих, осо
бенно электромонтажников.

Генподрядчика беспокоит 
отставание с отделкой встро
енных помещений. До сих 
пор непонятно, будет ли, на
пример, здесь парикмахер-

Рейдовая бригада побыва
ла на площадках трех
строящихся крупнопанель
ных долшв по улице Сергея 
Лазо. Они готовятся к сдаче 
в эксплуатацию также в пер
вом квартале. Монтировала 
их бригада В . В . Яворовско- 
го из домостроительного 
комбината. У  отделочников 
очень много претензий к ка
честву монтажа. Панели
квартирных перегородок 
плотцо не примыкают друг к 
другу : ладонь проходит в 
щели. Потолочные перекры
тия положены неровно, меж
ду потолком и перекрытиями 
иной раз такие просветы, 
что отделочникам приходит
ся сооружать опалубку, что
бы залить эти пространства 
раствором.

— Знаете, — говорит 
бригадир отделочников- На
дежда Ивановна Гололобова, 
— на ремонт только одной 
комнаты три человека тра
тят  полдня. А  ведь у  нас 
весь дом в таком состоянии.

Действительно, специали
сты, работавшие здесь до на
чала отделки, словно зада
лись целью усложнить ра
боту. тех, кому трудиться 
после них. Сантехники для 
своих коммуникаций проби
ли новые дыры в панелях, 
электрики раздробили стены 
вокруг отверстий под про
водку. Дурная традиция — 
отделочники все подчистят— 
очень живуча на стройках 
Томска.

Бригада Н . И. Гололобо
вой укрупненная, в нее вош
ли три обычных коллектива. 
Такая организация труда 
имеет существенные пре
имущества. Бригаде пору
чается целиком весь дом, и

СОРЕВНОВАНИЕ И ПЕЧАТЬ
В  Москве 22 марта закон

чила работу трехдневная 
Всесоюзная научно-практиче
ская конференция на тему: 
«‘Социалистическое соревно
вание и печать: опыт, зада

чи, проблемы», проведенная 
Союзом журналистов С С С Р  
и его Московской организа
цией.

Участники конференции 
— журналисты централь

ны х, республиканских, крае
вых и областных газет обсу
дили актуальные вопросы 
теории и практики пропа
ганды всенародного социали
стического соревнования.

С  докладами выступили 
главный редактор «Экономи
ческой газеты» профессор

ма курганы мерзлой зейли. 
Они настолько высокие, что 
вниз к подъездам проложе
ны специальные сходни, буд
то спуски в траншею.

— Объем работ по благо
устройству здесь, очень

. большой, — говорит началь
ник участка В . П. ДеМарЧук, 
-— но самое главное в том, 
что управление «Спецстрой» 

* № 2 пока не проложило да
же коммуникаций. Вот уже 
сегодня мы должны были 
испытать канализацию, но 
сливать воду некуда. «Спец
строй» № 2 срывает все
графики, и сдача двух долгов 
— 44-а и 48-6 в марте зави
сит от этого управления.

Впечатление от состояния 
дел на пусковых объектах, 
прямо скажем, неутешитель
ное.

Строительство жилых до
мов нельзя вести вот -так 
медленно и плохо. Перелом 
зависит от объединенных 
усилий генподрядчиков, за
казчиков, субподрядчиков, а 
также от внимания партий
ных и профсоюзных органи
заций.

С . Ш О Х И Н А , 
член Томского городско
го комитета народного 

контроля.
К . К У З Ь М И Н , 

председатель группы на
родного контроля треста 

«Томскжил строй».
И . Е М Е Л Ь Я Н О В А , 

корреспондент област
ного радио.

Г . Ч У Д Н Ы Й ,
корреспондент телеви

дения.
Э. с т о и л о в ,

В . З А П Л А Т И Н ,1 
наши корреспонденты.

А . Ф . Румянцев, замести
тель председателя Госплана 
С С С Р  профессор А . В . Ба
чурин, секретарь ВЦ С П С 
И. М. Владыченко, первый 
заместитель начальника 
Ц С У  при Совете Министров 
С С С Р  профессор Л . М. Во
лодарский.

(ТАСС ).

*
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ОТКРЫТИЕ «ПРОПИСАНО» В ПРОМЫШЛЕННОСТИ
21 марта в Государствен

ном комитете Совета Ми
нистров С С С Р  по делам изо
бретений и открытий заре
гистрировано новое откры
тие советских ученых в 
области химической тех
нологии и гидродинами
ки. Его авторы — член- 
корреспондент АН  С С С Р  
В . -В. Кафаров из Мо- 
сковского химико-технологи
ческого института имени 

Д .  И. Менделеева, кандидат 
.технических наук Л . И. 
Вляхман из научно-исследо
вательского института орга

нических полупродуктов и 
красителей и профессор Мо- 
сковского института химиче
ского машиностроения. А . Н. 
Плановский.

Химико - технологические 
процессы разделения жидких 
и газовых смесей — так на
зываемые ректификация и 

-абсорбция — широко ис
пользуются во многих отрас
лях промышленности. На аб
сорбции — поглощении ве
ществ жидкостями из сме
шанных газов ■— основано, 
например, производство
азотной, соляной ' й серной

кислот, соды и других про
дуктов, а также поглощение 
вредных выбросов. При рек
тификации разделяются жид
кие смеси, в реакторах про
исходят химические превра
щения.

Чтобы увеличить поверх
ность соприкосновения га
за и жидкости, а тем 
самым их тепло- и массооб-
мея, на котором и основан 
процесс, применяют насадки. 
Это специальные изделия и 
твердые материалы, заполня
ющие рабочее пространство 
аппаратов. Ж идкость стека

ет по ним, а навстречу дви
жется газ или пар. Чем быст
рее это движение, тем ин
тенсивнее проходит обмен. 
Но скорость можно увеличи
вать лишь до известных пре
делов, иначе пар увлекает 
жидкость за собой, и они на
чинают двигаться в одном 
направлении. Это явление, 
которое получило название 
«захлебывания», резко ухуд
шает производительность 
промышленных установок.

Исследуя, как возрастаю
щая скорость пара в ректи
фикационных колоннах вли

яет на Технологический про
цесс, ученые обнаружили, 
что «захлебыванию» пред
шествует еще одно, неизвест
ное ранее явление. При нем 
встречное движение газовой 
и жидкой фазы сохраняется, 
но жидкость уже не стекает 
по поверхности насадки в ви
де струй и пленок, а запол
няет весь свободный объем, 
«завихряется» в нем, и ее 
пронизывает поднимающий
ся пар. Происходит инверсия 
— взаимное проникновение 
фаз. Именно в этот период 
резко, скачком увеличивает
ся тепло- и массообмен, а 
значит, и эффективность са
мого процесса. Массообмен 
переносится с поверхности 
насадки в ее объем.

Обнаруженное явление от
крыло возможность по-ново
му организовать и ускорить 
разделение жидких и газооб
разных смесей, получение из 
них нужных продуктов.

На основе сделанного от
крытия созданы принципи
ально новые, простые по кон
струкции аппараты. Они ра
ботают в режиме инверсии, 
имеют высокую разделяю
щую способность и гораздо 
производительнее прежних. 
Их использование на про
мышленных предприятиях, в 
частности на Новгородском и 
Березниковском химических 
комбинатах, приносит боль
шой экономический эффект.

С. МУТОВКИН, 
корр. ТАСС.

В ПРЕЗИДИУМЕ 
ВЕРХОВНОГО
СОВЕТА РСФСР

21 марта состоялось засе
дание Президиума Верховно
го Совета Р С Ф С Р . Рассмот
рен вопрос о состоянии орга
низационно массовой работы 
Советов депутатов трудя
щихся Башкирской А С С Р  й 
Белгородской области и Ме
рах е ё  дальнейшего улучше
ния в свете решений де-е 
кабрьского (1973 г.) Плену
ма Ц К К П С С . С докладами 
выступили Председатель 
Президиума Верховного Со
вета Башкирской А С С Р  
Ф . В . Султанов и председа
тель: исполнительного коми
тета Белгородского областно
го Совета депутатов трудя
щихся А . В . Романцов.

На заседании отмечалось, 
что в Башкирской А С С Р  и 
Белгородской области Сове
ты под руководством партий
ных организаций стали более 
активно влиять на все сто
роны производственной и 
культурной Жизни, способст
вуя успешному выполнению 
заданий девятой пятилетки.

Вместе с тем Президиум 
Верховного Совета Р С Ф С Р  
отметил, что уровень органи
зационно-массовой работы 
некоторых Советов еще не в 
полной мере отвечает требо- 
ваниям сегодняшнего дня.

7 Отдельные Советы не уделя
ют должного внимания под
готовке и проведению сес
сий. Постоянные комиссии 
не всегда глубоко анализиру
ют состояние дел в соответ
ствующих отраслях хозяй
ства И культуры.

Президиум Верховном 
Совета Р С Ф С Р  обязал Пре
зидиум Верховного Совета и 
Совет Министров Башкир
ской А С С Р , исполнительный 
комитет Белгородского об
ластного Совета депутатов 
трудящ ихся принять меры к 
устранению имеющихся недо
статков, обеспечить дальней
шее улучшение содержания 
и повышение эффективности 
организационно-массовой ра
боты Советов.

Президиум рассмотрел 
также вопросы о статистиче
ских отчетах местных Сове
тов депутатов трудящихся 
Р С Ф С Р  за 1973 год, о при
своении почетных званий'- 
Р С Ф С Р  и другие.

Вел заседание Председа
тель Президиума Верховно
го Совета Р С Ф С Р  М. А . Не
нов. (Т А С С );

•‘ V •

Учеба
лекторов
ndpTKOMOB

В  Москве завершил рабо
ту Всесоюзный семинар-со
вещание лекторов партийных 
комитетов.

На семинаре были прослу
шаны доклады и лекции по 
важнейшим вопросам эконо
мического и социального 
развития страны, вытекаю
щим из решений декабрьско
го (1973 г .) Пленума Ц К  
К П С С , борьбы за выполне
ние девятого пятилетнего 
плана развития народного 
хозяйства С С С Р , совер
шенствования идеологиче
ской работы партии и комму
нистического воспитания со
ветских людей. Ряд выступ
лений был посвящен между
народной деятельности.
К П С С  по осуществлению 
Нрограммы мира, вырабо
танной X X IV  съездом пар
тии.

Перед слушателями семи
нара выступили кандидаты 
в члены Политбюро Ц К 
К П С С , секретари Ц К  К П С С  
П . Н . Демичев и Б . Н . По
номарев, секретари Ц К  
К П С С  В . И . Долгих и К . Ф . 
Катуш ев, заместители Пред
седателя Совета Министров 
С С С Р  .И . В . Архипов и 
В . А . Кириллин, 'заведую
щий отделом культуры Ц К 
К П С С  В . Ф . Ш ауро, ми
нистр юстиции, С С С Р  В . И. 
Теребилов, председатель Го
сударственного комитета Со
вета Министров С С С Р  по 
телевидению и радиовеща
нию С . Г . Лапин, первый за
меститель министра оборо
ны С С С Р , начальник Гене
рального штаба Воору
женных Сил В . Г . К у 
ликов, первый секретарь Ц К 
В Л К С М  Е . М. Тяжельни- |  
ков, заместители заведую
щих отделами Ц К  К П С С  
В . И. Бровиков, И. К . К а
пустин, Н. Ф . Кузьмин и 
О. Б . Рахманин, ответствен
ные работники Ц К  К П С С ,

' министерств и ведомств, уче
ные.

Что можно сказать о Ген
надии Павловиче Ивушкине? 
29 леТ от роду, член КП СС  
с 1969 года. До недавнего 
времени был одним из тыся
чи человек, работающих в 
объединении «Томскстрой- 
транс», а сейчас — секре
тарь его партийной органи
зации. «

Будь он токарем, .как это 
было совсем недавно, в отде
ле организации труда поли
стали бы толстую книгу, ку
да заносился выполнение 
личных планов -шоферами, 
слесарями, всеми рабочими, 
и сказали бы, что за работ
ник Ивушкин, как он идет в 
общем строю соревнующих
ся,' отстает или в ногу шага
ет. А  за выполнение лично
го плана секретаря парторга
низации кто же может спро
сить в объединении? Да и 
есть ли такой план?

— У  каждого человека, 
кем бы он ни был, должен 
быть план жизни, работы,— 
сказал Геннадий Павлович.
— Хотя бы на день, на не
делю. Без этого получается 
одна суета. Тем более при 
ненормированном .дне, без 
четко выраженного объема 
работы...

•— Геннадий Павлович, 
про шкафчик книжный хо
чу напомнить вам .1 Скажите, 
чтобы начали его делать, — 
ворвалась в кабинет энер
гичная девушка.

— Хорошо, скаж у... Еж е
дневно десятки сравнительно 
мелких вопросов Окружают 
любого секретаря партбюро,
— продолжал Ивушкин. — 
Важно в текучке, которая, 
кстати, не мешает, а помога
ет быть в курсе жизни кол
лектива, не терять...

— Извините, три инжене
ра уезжают в месячную ко
мандировку, из них двое — 
коммунисты, — вошла жен
щина с бумагами в руках.

— Передайте, чтобы они 
зашли ко мне... Так  мы го
ворим о том... чтобы не те
рять главную цель...

В  это время вошло двое 
мужчин.

Дверь комнаты, где 
стоит стол секретаря парт
бюро, открывалась поч
ти ежеминутно. Люди захо
дили с самыми различными 
делами, каждое из которых 
не терпело отлагательства, в 
каждом из которых требова
лось участие Ивушкина. 
Сначала, прерывая беседу со 
мной, он извинялся, потом, 
на пятом «вторжений» в ка
бинет, решительно сказал 
вошедшему:

— Подождите, видите, я 
занят...

— Когда зайти?
Ивушкин вопросительно

посмотрел на меня...
Пожалуй, ни один отдел 

объединения «Томскстрой- 
транс», кроме, может быть, 
бухгалтерии в день получ
ки, не испытывает такого 
наплыва посетителей, • как 
партбюро. Этому можно вна
чале удивиться: в объедине
нии всего 100 коммунистов, 
причем не сидящих под од
ной крышей.

Семь автоколонн «Томск- 
стройтранса»,. насчитываю
щие 505 автомашин, пере
возят все, в чем нуждаются 
стройки Томска. Машины е 
большим белым квадратом 
на дверцах кабан и крас
ными цифрами 1, 2, 3 (номе
ра автобаз) можно встретить 
и далеко за пределами горо
да. Томское территориальное 
управление строительства, 
которому подчинено авто
объединение, расширяет 
масштабы своей деятельно
сти. И на острие атаки идут 
автоколонны, доставляющие 
технику, материалы, инст
рументы.

Движение автоколонн

подкреплено надежными ты 
лами — ремонтными мастер
скими, которые сегодня на
поминают крупные завод
ские цехи. В  одной из таких 
мастерских на улице Ви- 
люйской семь лет назад и 
начал работать токарем тре
тьего разряда Геннадий Щгв- 
ловйч Ивушкин. Впрочем, 
тогда его отчество знали 
только в отделе Кадров, хотя 
он успел уже поработать на 
шахте в Кузбассе, отслу
жить в армии. Его биогра-. 
фия до той поры — это не
сколько строк таких же, как 
'у десятков других молодых 
рабочих, — «родился, учил
ся, поступил на работу». И 
когда утверждали его секре
тарем партбюро объедине-

бюро и поставить перед ними 
заместителей директора, на
чальников отделов и авто
колонн. Строго, как говорит
ся, с них спросить. Мож

но поехать в шоферские 
бригады и обстоятельно, как 
умеет Ивушкин, поговорить 
с. людьми. Можно придумать 
еще десяток мероприятий^ 
Но что сделать в первую оче
редь?

— Сегодня, наш план не 
зависит от нас. Спутали по 
рукам и ногам механизато
ры, — сказал мне секретарь 
парторганизации первой ав
тобазы П. К . Степанов. — 
Партбюро, Ивушкин уловили 
эту ситуацию и предложили 
провести совместное заседа
ние с партбюро треста

коллектива, то тут же гово
рили: «Первый год Ивушкин, 
еще не осмотрелся». Сам он 
чувствовал, что время для 
«смотрин» прошло. Да и та
кие опытные специалисты, 
бывшие секретари парторга
низации, а сейчас члены парт
бюро, как начальник техни
ческого отдела В . М. Тимо
феев, начальник отдела ор
ганизации труда П. К . Куд
рявцев, начальник отдела 
кадров А . И. Зацепин, все 
10 членов партбюро не по
зволили Ивушкину долго ос
матриваться.
_ Когда же кончилось 

«кругление углов», выпи
рающих со всех сторон? Ког
да на партсобраниях загово
рили вдруг самые упорные

Р А С С К А З Ы О К О М М У Н И С Т А Х

Равновесие
О Ч Е Р К

нйя, кто-то сказал: «М»да, не 
густо с биографией». Дума
ли: не рановато ли на та
кую должность в тысячном 
коллективе?

Между не густыми строка
ми биографии можно было 
еще заметить быстрое вос
хождение Ивушкина к самой 
высокой в объединении ква
лификации токаря —  пято
му разряду, овладение еще 

двумя специальностями, уче
бу по вечерам в -ТИСИ, где 
на сегодня закончено четыре 
курса, создание семьи... Что 
еще? Вспоминают сейчас в 
объединении, что был он ак
тивным общественником, се
кретарем комитета комсомо
ла. Но сравнишь ли комсо
мольский опыт с тем опы
том, который нужен партор
гу крупного коллектива? И 
в чем должен заключаться 
этот опыт?

Возможно, в том, о чем го
ворит сам Ивушкин, — в 
умении не запутаться в тех 
многочисленных мелочах, 
которые каждый день на
плывают девятым валом, в 
способности планировать и 
дни, и недели, и год, не те
ряя главную цель. Как же 
определяет главную цель 
Ивушкин?

— Это —- мобилизация 
коллектива на выполнение 
поставленных «перед ним за
дач, — сказал мне Геннадий 
Павлович и попытался рас
шифровать: •— В  1973 году 
объединение сработало при
быльно, выполнило все по
казатели. Сейчас, в первые 
месяцы этого года, пока от
стаем.

Без разговора о производ
стве не начинается в объеди
нении ни одно партийное 
собрание или заседание 
партбюро, проходящие стро
го по графику, в отличие от 
многих маршрутов, по кото
рым идут автомашины 
«Томскетройтранса». В  од
ном месте они простаивают 
из-за отсутствия Экскавато
ров, в другом — из-за неис
правных подъемных кранов, 
в третьем — из-за органи
зационных неурядиц на 
стройплощадке. И «горит» 
план, перевозок. Теряются 
тонны, тонно-километры, ча
сы. Сегодня сложная обста
новка в объединении. Зна
чит ли это, что секретарь и 
партбюро бьют мимо главной 
цели, то есть не мобилизу
ют коллектив?

Существуют испытанные 
средства такой мобилиза
ции. И они хорошо извест

ны парторгу объединения. 
Можно собрать членов парт-

«Спецстроймеханиз а ц и я». 
По-моему, шерсть летела с 
механизаторов и сдвиги 
есть.

—- Вот, например, по пло
щадке строящегося дробиль
но-сортировочного завода, — 
добавил член партбюро, ин
женер отдела эксплуатаций 
объединения Б . Д. Гераси
мов. — До этого вывозка 
грунта шла из рук воя пло
хо. Сам Ивушкин ездил, с 
экскаваторщиками беседо
вал.

— Партбюро верно опре
делило направление, ухвати
лось за главное звено — ра
боту Механизаторов, хотя 
они и не подчиняются нам. 
Создаются- комплексные 
бригады экскаваторщиков, 
бульдозеристов, крановщи
ков и шоферов, работающие 
по единому наряд-заданию. 
Раньше каждый дул в свою 
дудку, —А более 'подробно 
охарактеризовал происходя
щие перемены начальник от
дела организации ’ труда 
П. К . Кудрявцев.

Борьба за внедрение 
«комплексов», как говорят в 
объединении, организован
ная коммунистами «Томск- 
стройтранса», активизирует 
и парторганизации смежных 
предприятий. Сегодня вряд 
ли найдешь производствен
ный коллектив, который был 
бы замкнут сам на себя. 
Специализация производства 
предполагает и кооперацию 
его с другими предприятия
ми. И партийным органи
зациям нельзя ограничивать 
деятельность рамками кол
лектива. Эта мысль, возмож
но, не новая для более опыт
ных парторгов, не сразу при
шла и подтолкнула к дейст
вию молодого секретаря 
партбюро «Томскстройтран- 
са».

В  прошлом году так же, 
как и в этом, Геннадий Пав
лович Ивушкин предлагал 
партбюро вроде бы злобо
дневные вопросы. Выноси
лись они и на обсуждение 
партсобраний. По форме бы
ло все правильно, а по су
ществу? Он чувствовал, что 
больно уж гладко проходило 
все, быстро забывалось. 
План? Вытянем. Есть , конеч
но, недочеты. Дисциплина? 
Улучш ается. Есть , ■ конечно, 
нарушители. Коммунисты? 
В  авангарде. Есть , конечно, 
и «отстающие». Вот в таком 
духе и прошел год. Деятель
ностью Ивушкина были вро
де бы все довольны, а1 если 
кто-то и заикался о том, что 
слабовато участие партбюро 
в коренных вопросах жизни

молчуны? Когда пришло ви
дение коллектива со всеми 
его непростыми проблема
ми? Попробуй, определи, 
вспомни. Это могло быть и 
выездное на одной из трех 
автобаз заседание партбюро 
объединения. Это мог быть 
и обмен парт.документов, во 
время которого не осталось 
ни одного коммуниста, с ко
торым Ивушкин не беседо
вал бы. Таким моментом 
м4г.быть и внезапный накал 
отношений между некоторы
ми руководителями подразде
лений, когда требовалось 
недвусмысленное вмешатель
ство партийного бюро.

— А  я не должен -Ста
вить партбюро в известность 
о происшедшем. ЭТо — мои 
служебные функции, и, если 
я плохо их исполняю, на то 
есть вышестоящие руково-, 
дигели, — примерно такое 
'заявление пришлось услы 
шать от одного из руководи
телей, когда заслушивали его 
на заседании партбюро.

Отчеты руководителей и 
раньше Ставились на бюро, 
но они нередко были чисто 
формальные. «Хотите по
слуш ать— пожалуйста». Слу
шали, одобряли, как прави
ло, и мало что предлага
ли, хотя в партбюро бы
ли опытные специалисты, 
организаторы производ
ства. Сегодня отчеты 
коммунистов, рядовых и 

руководящих, не проходят 
безоблачно для тех, кто ра
ботает ниже своих возмож
ностей, и тут ссылками на 
механизаторов и прочих 
смежников не обойдешься. 
Что вы рами сделали для 
уменьшения простоев авто
машин, для ускорения ре
монта? И лично Ивушкин, и 
другие в партбюро сегодня 
имеют моральное право так 
спросить. Прошлогоднее рав
новесие «у администрации
— свои дела, у партбюро— 
свои» нарушено. Но это не 
значит, что произошла под
мена присущих им функций.

— Коммунист должен ак
тивно влиять на положение 
дел, — говорит Ивушкин.
— Идет коммунист вро
де впереди,, не огляды
вается, знает только свой 
автомобиль, свое рабочее 
место. Нет, так не, пойдет. 
Помоги товарищу по рабо
те, почувствуй ответствен
ность за все вокруг себя. 
Таков прицел партбюро. И 
конкретно это выражается, 
скажем, в шефстве коммунн- 
ста-®одителя над двумя мо
лодыми шоферами.

Конкретно это выражает
ся, с моей точки зрения, и 
в обстановке нетерпимо
сти ко всем проявлениям 
бесхозяйственности, обста
новке, созданной и поддер
живаемой коммунистами 
объединения.

Коммунисты-шоферы, ко
торых в объединении 40, 
представляют сегодня са
мую активную часть коллек
тива в борьбе со всякой рас
хлябанностью и низкой ор
ганизованностью. По их 
инициативе коллектив объ
единения ориентируется на 
выполнение пятилетки в че
тыре с половиной года.

Ежедневный партийный 
контроль над производствен
ными делами, особенно про
явившийся в первые труд
ные месяцы этого года, на
рушил и традиционное рав
новесие между передовиками 
и отстающими.

— Многие годы эти груп
пы в коллективе были при
мерно равны по своему воз
действию на общую обста
новку, — говорит начальник 
отдела организации труда 
П. К . Кудрявцев. — Более 
того, усилия передовиков 
иногда «смазывались» про
гулами, пьянками, бытовым 
хулиганством, которые тоже 
сказываются на производ
стве.

И вот всякие неприятные 
эксцессы подобного характе
ра резко пошли на убыль. 
Какое тут  вклад коммуни
стов и лично секретаря парт
бюро Ивушкина? Семикрат
ное сокращение случаев ху 
лиганства, например, по
зволяет судить о затрачен
ных усилиях. Но дело не 
только в цифрах, а в атмос
фере, созданной парторгани
зацией. В  частности, помог и 
комсомольский опыт Ивуш
кина, когда восстанавлива
лись или заново создавались 
комсоМольско - молодежные 
бригады водителей...

— Идет рост людей и кол
лектива. Его стимулирует ра
бота парторганизации, при
менение всех средств, начи
ная с соревнования,— Генна
дий Павлович Ивушкин ук
радкой смотрит на часы. Че
рез пять минут начинается 
субботник, через два часа на
до быть в райкоме партии, 
через три часа... Его день 
расписан так Же четко, как 
графики работы автомашин. 
Но расписание это иногда то
же сбивается.

— Коллектив растет, если 
растет парторганизация, — 
и количественно, и качест
венно. Такое равновесие нам 
нужно,:— он встает из-за сто
ла, за которым посидеть 
практически удается лишь в 
субботу, если нет опять же 
субботника. В  такой день 
удается просмотреть бумаги. 
Их много: дела по. приему в 
партию и по обмену партдо- 
кументов, протоколы заседа
ний и собраний, постановле
ния. j

— Геннадий Павлович, 
может, скажете перед нача
лом субботника несколько 
слов, — кто-то произнес в 
полуоткрытую Ивушкиным 
дверь.

еообщения
из за рубежа

.Х Е Л Ь С И Н К И ЛОНДОН

«Балтийская»
конвенция

Сегодня здесь состоялось 
подписание конвенции по за
щите морской среды райо-на 
Балтийского моря. Конвен
цию подписали представите
ли семи стран: Советского
Союза. ГД Р , Польши, Ш ве
ции, Дании, Ф Р Г  и Финлян
дии.

Конвенция призвана пре
дотвратить дальнейшее за
грязнение вод Балтийского 
моря промышленными и 
иными отходами. Она запре
щает, в частности, сброс в 
море, ядовитых веществ. Пре
дусматривается также созда
ние комиссии из представи
телей этих семи стран, кото
рая будет следить за соблю
дением положений конвец-

В защиту 
мира

ции.

Английские сторонники 
мира готовятся к проведению 
национального конгресса в 
защиту мира, инициаторами 
созыва которого выступили 
70 видных' общественных 
деятелей страны, в том числе 
члены парламента, руководи
тели профсоюзов, крупные 
ученые и писатели.

Ко нгресс, приуроченный
к 25-й годовщине образова
ния Всемирного Совета Ми
ра, состоится в конце мая в 
Лондоне под лозунгом: «Ре
шительный поворот к разору
жению».

Ш И е

Ш И В  г Щ

В Японии растет интерес 
к советскому машинному 
оборудованию. Уже пять лет
на металлургическом заводе 

ими«Токио сэймицукан» близ го
рода Такасаки успешно ра
ботают советские станы хо
лодной прокатки труб. Не
давно советские специалисты 
завершили монтаж еще двух 
станов «ХПТ 32-3» электро-

стальского завода тяжелого 
машиностроения (ЭЗТМ).

НА СНИМКЕ: советские
специалисты — представите
ли ЭЗТМ Д. Прусов (справа) 
и Н. Макаркин (второй сле
ва) обучают японского опера
тора управлению станом.

Фото корр. ТА О С  
В . Зацепина.

НЬЮ -ЙО РК

Экономя
на здоровье

1

— Если несколько, то 
можно, — ответил он, на хо
ду надевая пальто.

И он ушел к людям. Мно
говато снега намело. Не 
один субботник придется 
провести еще. Это тоже 
опыт, которого у Ивушкина 
Не очень много. Молод он. Й 
говорят про него сегодня 
иногда: «Не хватает, безус
ловно, умения предвидеть 
тот результат, который на
мечен на завтра». Н у , что 
же, это не значит, что завтра. 
будут говорить так же.

В. ЛАВРОВ.

Миллионы американцев 
вынуждены пить и употреб
лять для приготовлений пи
щи непригодную воду. Про
блема питьевой воды обост
ряется в С Ш А  с каждым го
дом, особенно в связи j ;  уси
ливающимся заражением 
водных источников отходами 
промышленного производст- 
ства.

За последние десять лет, 
согласно данным агентства 
по охране окружающей сре
ды, в С Ш А  в результате от
равления питьевой водой 
умерло 26 человек. Свыше 
4б тысяч американцев пере
несли серьезные заболева
ния, вызванные теми .же при
чинами. . Согласно оценке 
агентства, 23 миллиона жи
телей С Ш А  употребляют 
воду, «не отвечающую необ
ходимым стандартам», а 8 
миллионов — «потенциально 
опасную» для здоровья и 
жизни.

. КА И Р

К нормальной

IBE IPBBB

Р Е Й С Ы  к  п л л н е г а м
Луна, Венера, Марс — 

ближайшие к Земле небес
ные тела. В  такой последо
вательности земляне и нача
ли знакомиться со своими 
«соседями». С тех пор как 
«Луна-9», покрыв расстояние 
примерно в 400 тысяч кило
метров, плавно опустилась 
на поверхность ближайшего 
к Земле небесного тела и пе'- 
редала первую лунную пано
раму, прошло восемь лет. 
За этот сравнительно не
большой срок космонавтика 
далеко шагнула вперед в изу
чении других миров.

Планеты, еще недавно 
недосягаемые для людей, 
стали объектом тщательных 
и регулярных исследований 
с помощью автоматических 
космических аппаратов. За 
последнее десятилетие наши 
представления о планетах 
Венера и Марс изменились

самым радикальным обра
зом. Автоматы дали уче
ным обильную информацию.

Автоматическая межпла
нетная станция «Венера-7», 
стартовавшая к Венере в ав
густе 1970 года, преодолев 
чудовищные препоны ее га
зовой оболочки, совершила 
посадку на поверхность и пе
редала на Землю уникаль
ную информацию непосред
ственно с венерианской 
«земли». Оказалось, что пла
нета не столь гостеприимна, 
цак о ней думали каких-ни
будь пять лет назад. Пяти
сотградусная жара, давле
ния, превышающие земные 
во сто крат, атмосфера, со
стоящая почти целиком из 
углекислого газа, —- такова 
среда на Венере.

Следующим небесным те
лом, поверхности которого 
достиг советский автоматиче

ский аппарат, был загадоч
ный Марс. Спускаемый ап
парат автоматической стан
ции «Марс-3», отделившийся 
при подлете к «красной пла
нете», совершил ряд манев
ров, вошел в атмосферу Мар
са и опустился на его по
верхность.

С каждым годом автомати
ческие посланцы Земли все
дальше и дальше проникали 
в глубины Солнечной систе
мы. Путь до нашего ближай
шего естественного спутника 
— Луны аппараты проходят 
за три-четыре дня. В  свое 
время связь на таком рас
стоянии казалась большим 
достижением. Но путь до Ве
неры занял уже более трех 
месяцев, и люди управляли 
чудо-аппаратами, удаленны
ми от родной Земли на рас
стояние до 70 миллионов ки

лометров. И связь остава
лась устойчивой.

Дорога к, Марсу была еще 
длиннее. Около семи меся
цев потребовалось рукотвор
ным аппаратам «Марс-2» и 
«Марс-3», чтобы достигнуть 
цели. Более полугода эти 
станции и американский ап
парат «Маринер-9» вели раз
нообразные исследования с 
марсианских «орбит», значи
тельно пополнив наши зна
ния. Связь с ними поддер
живалась на расстоянии до 
400 миллионов километров.

Когда космический ап
парат «Маринер-4» до
ставил первые фотографии 
поверхности «красной пла
неты», ученые увидели мно
гочисленные кратеры, точь-в- 
точь похожие на лунные. То
гда и была выдвинута гипо
теза, что ландшафт Марса 
аналогичен лунному. До это
го поверхность • Марса счита
лась исключительно гладкой 
и ровной. Однако фотосним
ки, полученные позднее от 
аппаратов «Марс» и «Мари- 
нер», наглядно показали, 
что ландшафт Марса во мно

гом напоминает скорее на
шу родную Землю.

Автоматические станции 
«Марс» уточнили и попол
нили такие наблюдения. Мы 
стали свидетелями порази
тельных открытий: на Марсе 
в свое время текли полновод
ные реки, ' журчали ручьи. 
Об этом рассказывают хоро
шо различимые на снимках 
глубокие каньоны, которые, 
извиваясь, протянулись на 
многие сотни километров. В 
них впадает множество мел
ких. Не следы ли это вод
ной эрозии? А  может быть, 
это текли расплавленные ла
вы, извергавшиеся из вулка
нов? Нет, на фотографиях 
они тоже видны и четко раз
личаются. Значит, в давние 
времена на Марсе была 
жизнь. Возможно, ее при
митивные формы существу
ют и по сей день? Этот воп
рос пока остается открытым, 
но недалек тот день, когда 
на него будет получен ответ.

Б. ПОГАДАЕВ, 
инженер.
(Т А С С ).

ЖИЗНИ
Исполнительный совет» го

рода Суэц, обсудив вопросы 
восстановления нормальной 
жизни в городе и его окрест
ностях, наметил меры по на
лаживанию работы пред
приятий,_ торговых учрежде
ний, транспорта, по благо
устройству жилых кварта
лов.

Продолжается также раз
работка планов восстановле
ния и других городов зоны 
Суэцкого канала.

ДЕЛИ

Мятежников 
учат в Китае

Газета «Таймс оф Индиа» 
сообщает, что за последние 
недели замечена активность 
мятежных пролекинских эле
ментов из ряда горных пле
мен, получающих поддержку 
от Китая.

Главный министр ш тата 
Нагаленд С . Визол заявил, 
что, по имеющимся у него 
сведениям, мятежные эле
менты племени нага, про
шедшие обучение в К Н Р  в 
специальных шпионско-ди
версионных лагерях, возвра
щаются оттуда одурманен
ные маоистской пропаган
дой.

Главный министр ш тата 
подчеркнул, что индийское 
правительство делает все со 
своей стороны, чтобы при
влечь мятежные элементы

ВА Ш И Н ГТО Н

Решение
президента

С Ш А
Президент С Ш А  . Р . Ник

сон отменил свою намечен
ную на апрель поездку в За
падную Европу, которая бы
ла приурочена к 25-й годов
щине Н А ТО . На неопреде
ленный срок отложено и 
подписание декларации об 
основах отношений между 
С Ш А  и «Общим рынком».

Таковы последние факты, 
свидетельствующие о новом 
обострении противоречий 
между Соединенными Ш та
тами и их западноевропей
скими союзниками, факты, 
давшие основание газете 
«Вашингтон стар-ньюс» сде
лать вывйд о том, что «ат
лантический союз распадает
ся на части и никто по обе 
стороны Атлантики не мо
жет остановить этот про
цесс»..

нага к мирной деятельности. 
Однако факты свидетельст
вуют о том, что это не устра
ивает тех, кто снабжает их 
оружием и продовольствием, 
обучает подрывной деятель
ности, отметил он.

Стремление подорвать
демократические основы 
жизни ряда штатов, попытки 
спровоцировать беспорядки и 
замедлить тем самым эконо
мическое развитие отсталых 
районов, сказал С . Визол, 
служат неопровержимым до
казательством двуличного, 
лицемерного курса пекин
ского руководства.

Эта неприглядная позиция, 
пишет газета «Патриот», вы
зывает законные протесты в 
Индии.

А Д Д И С -А Б ЕБ А

Положение 
в Эфиопии

Радио Аддис-Абебы объя
вило, что с понедельника, 25 
марта, возобновятся занятия 
в столичном университете 
имени Хайле Селассие 1, пре
подаватели и студенты кото
рого бастуют уже в течение 
нескольких недель.

В  сообщении .радио гово
рится, что . преподаватели 
университета решили прекра
тить забастовку. При этом 
переговоры с правительст
вом относительно удовлетво
рения их требований будут 
продолжены. Преподаватели 
требуют официального при
знания своей ассоциации, а 
также разрешения на возо
бновление издания газеты и 
журнала, которые были за
прещены прежним прави
тельством несколько лет на
зад.

M l *
!
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ВСТРЕЧИ,

ПРЕМЬЕРЫ, ПОЕЗДКИ...
Много творческих встреч 

провели ленинградские ком
позиторы В. Успенский, 
Ю. Корнаков и С. Вольфен- 
зон. Вместе с певицами 
В. Бокастовой и В. Костыре- 
вой и пианисткой Е. Тун
нель они побывали у рабо
чих заводов «Сибэлектромо- 
тор» и ГПЗ-5, совхоза име
ни 50-летия С С С Р  Томского 
района, учащихся музыкаль
ного и культпросветучилищ, 
ряда школ, а также встре
тились с томскими компози
торами.

★  * *
Ленинградские писатели, 

разделившись на две группы,

выехали вчера в Кожевни- 
ковский и Верхнекетский 
районы.

* * *
Успешно выступили в Под

горном и Бакчаре компози
тор С. Пожлаков и группа 
исполнителей «Ленконцер- 
та».

Делегация художников из 
города на Неве вылетела 
вчера в Парабельский рай
он. Кроме райцентра, гости 
посетят Нарым и его музей. 

* * *

Успешно выступает в рай
онах области группа компо
зитора Ю. Щекотова. Вчера 
она дала концерт в Асине.

Группа композитора
С. Томбака выступила врера 
в Доме отдыха «Синий 
утес».

В Г О С Т Я Х

у рабочих

Ленинградские художники 
В. И. Кю н н ап , В. А. Травин и 
скульптор Е. А. Николаев были 
тепло приняты  коллективом за
вода резиновой обуви. Гости 
рассказали о своей работе, о 
творческих планах. В. И. Кю н 
нап показал плакаты, которые 
были приняты  рабочими с

большим интересом. Гости по
бывали е цехе № 6.

На память работники завода 
вручили гостям сувениры—м а
ленькие резиновые сапожки.

НА С Н И М КЕ: ленинградские 
художники беседую т с работ
ницами завода.

Ф ото  В. Казанцева.

„ О  Т Е Х ,  К О Г О
И Л Ю Б Л Ю "

Мы хорошо помрим пре
дыдущую работу режиссеров 
Анатолия Вехотко и Натальи 
Трощенко — фильм «Разре
шите взлет». В  нашем горо
де он получил первое при
знание зрителей, первые 
добрые напутствия. Эта ки
нолента привлекла внима
ние неординарными челове
ческими характерами, му
жеством и нравственной 
цельностью героев. Нам ка
жется, что и в новом филь
ме «О тех, кого помню и 
люблю», который мы уви
дели во время Дней культу
ры Ленинграда, режиссеры 
остаются верны себе. Снова 
они говорят о неисчерпаемом 
душевном богатстве совет
ского человека, воспевают 
верность и чистоту, застав
ляют восхищаться стойко
стью духа женщин, вставших 
с оружием в руках на защи
ту  Родины.

Фильм снят по сценарию 
Б . Метальникова, написанно
му им на основе докумен
тальной повести П. Завод

чикова и С . Самойлова «Де
вичья команда».

. . .В  1942 году на Ленин
градском фронте быц сфор
мирован отдельный инженер
ный батальон. Его солдатами 
стали девушки-ленинградки, 
добровольно надевшие воен
ную форму. Перед этим бы
ли полные лишений, голод
ные и холодные блокадные 
дни. Девушки считали 
своим долгом помочь Ро
дине, сделать все, что 
в их силах, чтобы при
близить победу. Их труд, 
внешне такой прозаичный, 
ежеминутно таил смерть. 
Там , где прошла война, враг, 
отступая, усеивал землю 
минами. Девушки очищали 
ее, чтобы она могла родить 
хлеб. Ш аг за шагом, метр за 
метром... Осторожное прико
сновение щупа. Стоп! Мина. 
Все напряжено до предела. 
Вокруг такая тишина, а под 
рукой — смерть: минер
ошибается только раз.

Мы будем свидетелями 
этих ошибок. Не одну жизнь 
унесут вражеские ловушки.

П О М Н Ю
Но вместе с горечью утраты 
придет чувство гордости за 
этих девушек, таких обык
новенных и таких изуми
тельно прекрасных.

Рита Меньшикова. Пожа
луй, этот образ в фильме 
наиболее запоминающийся. 
Одухотворенно ведет роль 
Виктория Федорова, актри
са, знакомая по фильмам 
«Двое», «О любви», «Пре
ступление и наказание», 
«Вид на жительство» и дру
гим. Рита умеет быть стро
гой и собранной, обаятель
ной и кокетливой; она хочет 
жить, радоваться, любить. 
Эта девушка, нежная, чут
кая, преданная, на войне 
становится настоящим сол
датом. Ведь путь к собствен
ному счастью, счастью под
руг ведет только через побе
ду. Рита не доживет до это
го дня. Щ уп наткнется на 
усик мины. Она посмотрит 
на чистое, прозрачное небо, 
увидит веселые, ничего не 
подозревающие лица подруг 
и накроет мину своим те

лом. Она сделает это так же 
просто и решительно, как де
лала в жизни все.

Имя актрисы театра и ки
но Екатерины Васильевой 
достаточно популярно. Ее 
героини очень разные, но 
всегда жизненно правдивые, 
яркие. Девушка из отдела 
писем в «Ж урналисте», ху 
дожница Овчинникова из 
«Сюжета для небольшого 
рассказа», Полина из 1 «Воз
вращения святого Луки» — 
уже по этим ролям можно 
судить о широком исполни
тельском диапазоне Е . Ва
сильевой. В  фильме!«О  тех, 
кого помню и люблю» мы 
увидим актрису в роли Зи
ны. Как всегда, Е . Василье
ва находит точные, вырази
тельные средства для обри
совки характера. В  какие-то 
моменты Зина может пока
заться даже легкомыслен
ной. Вспомним ее готовность 
заводить легкие «флирти- 
ки», ее беззаботные и ост
рые шуточки. Но актриса 
заставляет нас полюбить Зи
ну не за это, а за ее готов
ность к самопожертвованию, 
подвигу. Эпизоды с Зиной 
в фильме насыщены боль
шими, глубокими чувствами. 
Даже там, где камера выво
дит на первый план другого 
персонажа, Зина приковы
вает внимание к себе. Вспом
ним один из финальных эпи
зодов. Лейтенант Васильев 
говорит девушкам, что война 
кончилась. Валерий Золоту
хин интересно проводит эту

сцену, играет тонко, талант
ливо.* И все-таки зритель 
возвращается к  Зине, к ее 
лицу, сведенному судорогой 
сдерживаемых слез, к ее гу
бам, которые шепчут долго
жданные, дорогие слова.

Герой Валерия Золотухи- 
на— человек прямой, сдер
жанный и даже суховатый. 
Он строгий командир. Но за 
всеми этими черточками про
глядывает натура добрая, и 
порою беззащитная. Нам ста
новится смешно от его не к 
месту торжественных слов, 
но идут они от сердца, и ча
сто наша уЛыбка становится 
грустной. Вот свадьба Кати 
Сомовой (Е . Сабельникова). 
«От имени армии и по пору
чению командования» Ва
сильев поздравляет ново
брачных, вернее, новобрач
ную. Потому что жениха 
нет. Сразу из З А ГС а  он 
уехал на фронт. Да, любовь 
жила рядом с тяжелыми 
испытаниями, разлукой, 
смертью. И кадры, на пер
вый взгляд смешные, приоб
ретают трагический накал.

Рабочее название фильма 
было «Воспоминание о ^ва
ших матерях». Лента дейст
вительно построена как 'вос
поминание командира взвода 
девушек-саперов лейтенанта 
Васильева. Помнить и 
любить... Не забудем и мы. 
зрители, подвига этих деву
шек, их нравственной кра
соты. Они стали для нас до
рогими и близкими.

Н. ТОМ ИН А.

В  д р у ж б е  с  п е с н е
$ 9Наша встреча с Юрием 

Алексеевичем Щекотовьгм 
началась с музыки. Взяв в 
руки баян, он проиграл пер
вые такты  только что напи
санной им песни «Парень из 
тайги». Мелодия песни и 
текст поэта-ленинградца В а
лерия Ш умилина участнику 
концертной группы Анато
лию Буянову явно нравятся. 
Он с удовольствием запева
ет.

— Томичи, —- говорит 
Юрий Алексеевич, — будут 
первыми ее слушателями. 
Недавно я завершил работу 
еще над одной песней — 
она о сибирской реке Ч у
лы м .— И снова звучит мело
дия — светлая, радостная, 
лиричная...

—  Песни, :— продолжает 
Юрий Алексеевич, — рожда
ются часто вот в таких по
ездках, как эта.

С большим удовольст
вием вспоминаю свою пер
вую встречу с томичами. 
Это была удивительная 
поездка в составе мастеров 
искусств Москвы и Ленин
града по вашей красавице 
Оби. Встречи со зрителями 
были подлинными праздника
ми искусства. Сибиряки лю
бят музыку, любят хорошую 
песню. Никогда не забу
дешь, конечно, того, как они 
трудятся, покоряют суро
вую природу, преобразуют 
землю.

На сей раз у нас так
же насыщенная программа. 
Состоятся встречи не только 
с трудящимися областного

центра, но и районов. Я  рад 
встретиться с энтузиастами 
вашей художественной само
деятельности.

Забегая вперед, заметим, 
что буквально через три ча
са после этой беседы у Юрия 
Алексеевича состоялась 
встреча с нашим старейшим 
самодеятельным коллекти
вом— народным хором элек
тролампового завода. Высо
ко оценив мастерство хори
стов, похвалив руководите
лей хора за их преданность 
народной песне, композитор 
пожелал коллективу хора 
дальнейших успехов и обе
щал подарить ему свои но
вые песни.

★  * *

Многие песни молодого 
ленинградского композитора 
Станислава Пожлакава так
же хорошо известны томи
чам. На вопрос: «Над чем вы 
работаете сейчас?» — Стани
слав Иванович ответил:

— Продолжаю работу над 
песнями о моих современни
ках, в том числе о моих зем- 
ляках-ленинградцах. Уж е не 
один год я связан с Ленин
градским мюзик-холлом. По
следняя моя работа с ним— 
это участие в создании но
вой, третьей музыкальной 
программы. Новой для меня, 
а поэтому интересной в твор
ческом плане работой яв
ляется создание музыки для

кино. Для белорусских кине
матографистов пишу музыку 
к фильмам по популярным 
произведениям писателя 
А . Рыбакова «Кортик» и 
«Бронзовая птица». Продол
жаю сотрудничать с телеви
дением.

— Я  с большим удоволь
ствием снова встречаюсь с 
томичами, — говорит в за
ключение композитор. — 
Мне нравится Томск, город, 
в котором много молодежи, 
студентов. Здесь замечатель
ная публика, любящая ис
кусство. Выступать перед та
кой аудиторией всегда при
ятно.

И. ПЕТРОВ.

ШКОЛЯ СПОРТИВНЫ Х КЙД РОВ
Написать о факультете 

физического воспитания Том
ского педагогического инсти
тута десять лет назад было 
бы гораздо проще. Вот дека
нат, вот кафедры и аудито
рии, где студенты слушают 
лекции, а вот единственное 
место тренажа — маленький 
спортивный зал, где, сменяя 
друг друга, занимаются бор
цы и штангисты, волейболи
сты и легкоатлеты, баскетбо
листы и боксеры. А  сейчас?

— Минин Сергей? — пе
респросили меня. — Это тот 
второкурсник, который вы
полнил норму мастера спор
та - по штанге и стал призе
ром первенства Российской 
Федерации? Так  он, навер
ное, в зале штанги, что в 
старом корпусе...

Чтобы посмотреть трени
ровки борцов, пришлось ис
кать зал борьбы. Грациоз
ные девушки отрабатывали 
упражнения на снарядах в 
гимнастическом зале. В  про
сторном зале легкой атлети
ки, кроме возможности для 
бега, есть условия для прыж
ков в высоту и длину, толка
ния ядра и отработки мета
ния диска.

—  Это наш пятый, самый 
большой спортивный зал ,— 
объяснил декан факультета 
физвоспитания Ю . Т . Ревя- 
кин. — Здесь проводят, тре
нировки, а также товарище
ские и официальные матчи 
волейболисты и баскетболи
сты , а потому зал называет
ся игровым. Сейчас на фа
культете учится около 240 
студентов. И каждый из них 
имеет все условия для того, 
чтобы * получать глубокие 
теоретические знания и со
вершенствовать свое спор
тивное мастерство. Этому по
могает лаборатория физио
логии спорта, оборудованная 
по последнему слову техни
ки. Она позволяет при раз
личных физических нагруз
ках одновременно и беспре
рывно фиксировать несколь
ко функций организма. Пре
подаватели и студенты мно
го времени отдают работе в 
физиологической лаборато
рии, которой руководит, до
цент В . В . Петель. Создан
ные для учебы и тренировок 
условия, хороший порядок в 
общежитии — все это позво

лило факультету по итогам 
зимней сессии занять второе 
место в институте. Абсолют
ная успеваемость составила
96 ,4  процента. На 4 и 5 
сдали сессию 43 ,2 процента 
студентов. А  по истории 
К П С С  и политэкономии 
неуспевающих на факульте
те вообще нет.

В  этом году факультету 
физического воспитания, иля, 
как его зовут на студенче
ском языке, спортфаку, ис
полняется 25 лет.' Срок не 
так уж большой. Однако за 
это время здесь подготовле
но более тысячи высококва
лифицированных специали
стов по физическому воспи
танию, которые работают в 
различных областях Сибири 
и Дальнего Востока. Многие 
из них стали мастерами свое- 
г*  дела, руководителями 
спортивных организаций. 
Среди выпускников факуль
тета — заслуженный тренер 
Р С Ф С Р  Георгий Реш, дав
ший путевку в большой 
спорт чемпиону мира, Евро
пы, Олимпийских игр баскет
болисту Сергею Белову.

Более десятка мастеров 
спорта по тяжелой атлетике 
подготовил заслуженный 
тренер Р С Ф С Р , заведующий 
кафедрой . Т Г У  В . П. Разин. 
Заслуженный тренер
Р С Ф С Р , неоднократный чем
пион Р С Ф С Р  по классиче
ской борьбе, старший препо
даватель ТП И  И. М. Селет- 
ников также имеет немало 
известных учеников. Вы 
пускник 1962 года Игорь 
Рублев удостоен почетного 
звания «Заслуженный тре
нер С С С Р » .

Вера Тарасова и А лла Ки
рюшкина завоевали призо
вые места в соревнованиях 
на приз газеты «Юманите» 
во Франции. Александр Юр- 
кевич выиграл звание чем
пиона мира по классиче
ской борьбе в Аргентине. 
Николай Теребов был чле
ном сборной команды С С С Р  
по лыжным гонкам, участни
ком первенства мира в Тат- 
рах.

Владимир Волков стал ре
кордсменом Европы по под
водному плаванию, неодно

кратно выступал на между
народных соревнованиях.

Многие выпускники стали 
директорами школ и техни
ческих училищ, руководите
лями спортивных обществ. 
Иван - Семененко, Александр 
Ни — директора сельских 
школ, Юрий Барышев — 
директор профтехучилища в 
Каргаеке. Сергей Шорохов 
— председатель областного 
совета ДСО «Буревестник», 
Виктор Батраков —- предсе
датель спортивного общества 
«Трудовые резервы».

А  главное —  почти в 
каждой школе нашей обла
сти работают воспитанники 
факультета физвоспитания.

На факультете занятия по 
специальным предметам ве
дут опытные, преподаватели 
К.- Климентьев, А . Петров, 
Н . Охотникова, В . Григорь
ев, мастера спорта Б . Андре
ев, Б . Евстигнеев и другие. 
Только за последние десять 
лет пять выпускников фа
культета защитили кандидат
ские диссертации.

— Мы все молоды, — 
продолжает Юрий Терентье
вич, — факультет, его пре
подаватели, а тем более сту
денты. И у  нас очень много 
дел. Особенно большие зада
чи стоят перед нами в связи 
с постановлением Ц К  К П С С  
и Совета Министров С С С Р

«О мерах по дальнейшему 
улучшению условий работы 
сельской общеобразователь
ной школы». Нам нужно 
готовить хороших преподава
телей, преданных своей, про

фессии, способных в*месте с 
учителями литературы и ма
тематики, истории и биоло
гии сеять разумное, доброе, 
вечное.

Я. ВОЛОДИН.

Н А  СНИМ КЕ: в спортив
ном зале пединститута.

Фото А . Петрова,

Зам. редактора ,
И. А . М ИЗГИРЕЙ.

24 марта, утром и вечером— 
«В  добрый час» .

25 марта, утром — «В  доб
ры й час» .

Начало спектаклей: утрен
него — в 1 2  час., вечерних — 
в 19 час. 30 мин. «

ДВОРЕЦ ЗРЕЛИЩ
и СПОРТА

24 марта. Дни культуры го
рода-героя Ленинграда.' Кон
церты мастеров искусств.

Начало — в 19 час. 30 мин.

m К 1/1 Н О
В К И Н О Т ЕА Т РАХ :

имени М. ГО РЬК О ГО
24—25 марта. «Здесь наш 

дом» (две серии) — 8-30, 11,
13-30, 16, 18-30, 21-20. «О тех, 
кого помню и люблю» — 8-40.
10- 20, 12, 13-40, 15-20, 17, 18-50,
20-35, 22-20. Состоятся встре
чи с творческой группой кино- 
‘студии «Ленфильм». Зал кино
хроники — «Ключи от хоккей
ных ворот», «Рыцари пятого 
океана», «Фитиль» Ns 118, 
«Фитиль» № 119 ■— 9. 10-05,
11- 10. 12-15, 13-20, 14-25, 15-30,
16-35, 17-40, 18-45, 19-50,
20-55, 22. (

«О К Т Я Б Р Ь »
24—25 марта. «О тех, кого 

помню и люблю» — 9, 12-20,
14 16. 17-40, 19-20, 21. «Здесь 
наш дом» (две серии) ■— 8.35, 
11 13-30. 16, 18-30, 21-15. На
сеансах 18-30, 21-15 .состоятся 
встречи с ■ актерами. Для^ де
тей — «Самый сильный» — 
10-30.

имени И. Ч Е РН Ы Х
24 марта, 

tee серии)
«Здесь наш
-  8-35, 11,

дом»
13-30,

нош воров

16, 18-30, 21-15. «О т е х , кого 
помню  и лю блю » — 8-40, 16,
18- 20, 20-10. 22. Д ля детей —
«Сам ы й си л ь н ы й »  — 10-30,
12-20, 14-10.

25 марта. «До последней м и
н у ты »  — 8-40, 10-30, 12-20, ,
14-10, 16, 18-10. 20. 21-50. «О 
т е х , кого  помню  и лю блю » —
8-40, 16, 18-20, 20-10, 22. Для
детей — «Сам ы й  си л ь н ы й »  . — 
10-30, 12-20, 14-10.

«П И О Н ЕР»
24 марта. «А ли -Баба и сорок

разбойников» — 9, 11, 18,
19- 55 . «И то гд а  я сн азал  — 
нет!»  — 13. 14-40,. 16-20. « Р а 
бы » —  21-50.

25 марта. «А ли -Баба и сорок
разбой ников» — 9, 11, 18,
19- 55 . «И то гд а  я ск а за л  — 
н ет!»  — 13, 14-40, 16-20. « З а в т
р а  б у д е т  поздно» — 21-50.

« С И Б И Р Я К »
24 марта. «О т е х , кого пом

ню и лю блю » — 11, 16, 19-20,
21. «Тай н а  забы то й  перепра
вы » — 12-40, 14-20, 17-40. Для 
детей — « Б е сстр аш н ы й  а та 
ман» — 9-20, 16-30.

25 м а р та . «До последней ми
н у ты »  — 11, 12-50, 14-40, 18-20,
20- 10, 21-50. Д ля детей  —
« Б е сстр аш н ы й  а та м ан »  — 9-20, 
16-30.

Д ВО РЕЦ  К У Л Ь Т У Р Ы  
«А В А Н Г А Р Д »

24 марта. «И дож дь см ы вает 
все след ы »  — 15, 17, 19, 21.
Концертный зал — «И дож дь 
см ы ва е т все  следы » — 16, 20. 
Д ля  детей — «Я вам п окаж у!»  
— 9 , 11, 13.

Д ВО РЕЦ  К У Л Ь Т У Р Ы
подшипникового

З А В О Д А
24 марта. «И дож дь ом ы вает 

все следы » — 17, 19, 21. Для 
детей — «П оследние нан и ку- 
лы » — 15.

25 марта. «Зав тр а  будет 
поздно» — 19, 21.

ДОМ  К У Л Ь Т У Р Ы  
Э Н ЕРГЕТИ К О В

24 марта. «С неба на землю  
в бой» —  11-40. «Донер» — 
13, 14-20, 15-40. 17, 18-20.

ДОМ К У Л Ь Т У Р Ы  
«С И Б К А Б Е Л Ь »

24 марта. «Чертенок» — 17, 
19, 20-40. Для детей — «Тайна 
железной двери» — 15.

К Л У Б
Ж ЕЛЕЗН О Д О РО Ж Н ИК О В
24 марта. «Мисс Инкогнито»

— 15, 16-50, 18-40, 20-30.
25 марта. «Рабы» — 15, 17, 

19, 21.
ДОМ  

пос.
24 * марта.

— 19, 21.
25 марта, 

взрослых 
17, 19, 21.

К У Л Ь Т У Р Ы
новый

«Аксели и Элина»

Мультсборник для 
«Самогонщики» —

В О С К Р Е С Е Н Ь Е , 24 м арта 
П Е Р В А Я  ПРО ГРАМ М А^ 

М О СКВА

12.00. Программа передач. 
12.05. Новости. 12.10. Для 
школьников. «Несокрушимая 
и легендарная». Олимпиада 
по истории Советской Армии. 
2-й тур. 13.10. «Олень и волк». 
«Забытая кукла». Мультипли
кационные фильмы. 13.30. «М у
зыкальный киоск». Ведет 
Э. Беляева. 14.00. «Служу Со
ветскому Союзу!». 15.00. «Клуб 
кинопутешествий». Ведет пе
редачу Ю. А. Сенкевич. 16.00. 
Концерт. 16.10. «Международ
ная панорама». 16.40. Премье
ра телевизионного художест
венного фильма. «Приключе
ния Мгера в отпуске». 18.00. 
«Время». Информационная про
грамма. 18.30. «Приглашает 
концертная студия в Останки
не». Эстрадный концерт. 19.55. 
Премьера телевизионного
фильма-спектакля Государст
венного академического театра 
имени Моссовета «Василий 
Теркин». Инсценировка по 
поэме Твардовского. 21.50.

«Наш адрес — Советский Со
юз», 23.00—23.30. «Время». Ин
формационная программа.

П О Н ЕД ЕЛ Ь Н И К , 25 м арта 
П Е Р В А Я  П РО ГРА М М А

ТО М СК
19.25. Новости.

М О СКВА
19.35. В дни школьных кани

кул. «Новые похождения Кота 
в сапогах». Художественный 
фильм. (Киностудия имени 
Горького. 1958 г.).

ТО М СК .
21.00. «Сельская новь». «По 

новой технологии». Опыт спе
циализации и концентрации в 
животноводстве совхоза «Ко- 
ломинский» Чаииского района.

М О СКВА

21.30. Концерт танцевального 
ансамбля Дома культуры име
ни В. И. Ленина г. Москвы.
22.00. Новости. 22.15. «Встреч
ный план Восточно-Казахстан-. 
ской области — в действии». 
В передаче принимает участие 
первый секретарь Восточно- 
Казахстанского обкома КП 
Казахстана А. К. Протозанов. 
23.00—00.00. «В концертном за
ле». Поет Елена Образцова.

РАД И О
П О Н ЕД ЕЛ Ь Н И К , 25 м ар та

7.34. Служба здоровья. «Го
род должен быть чистым». 
7.45. Музыкальный антракт.
9.00. Радио — сельским слуша
телям. Рассказ о формах и ме
тодах соревнования МТФ кол- 
пашевского совхоза «Инкин- 
ский» и Нарымской государст
венной селекционной станции. 
Почему механизатор уходит с 
фермы? — интервью с отста
ющими (МТФ Кривошеинского 
района). Концерт. 19.00. В лес
ном цехе области. 19.05. По
следние известия. 19.16. Радио
клуб для родителей. Выпуск 
38-й.

25 марта в помещении драматического театра
состоится

БОЛЬШОЙ ЗАКЛЮЧИТЕЛЬНЫЙ КОНЦЕРТ
М АС ТЕ РО В  И СК УССТВ  Л Е Н И Н Г Р А Д А

Начало — в 20 час. Билеты продаются.

Томский областной театр кукол
24 марта 
премьера В,

«В Е С Е Л А Я  К А Р У С Е Л Ь »

М. Азов 
Тихвинский

(эстрадно-феерическое представление в 2-х действиях). 
Касса работает с 10 до 15 часов.
Начало — в 11, 13-30, 15-30.

Томский инженерно-строительный институт проводит 
прием на трехмесячные подготовительные курсы по подго
товке к вступительным экзаменам в вуз. Для зачисления 
на курсы необходимо представить заявление на имя рек
тора, справку с места работы,- копию аттестата о среднем 
образовании.

Начало занятий— 1 апреля 1974 года.
Плата за обучение вносится одновременно с заявлени

ем (18 рублей).
Документы принимаются ежедневно, с 14 до 20 часов, 

по адресу: г . Томск-3, Соляная площадь, 2 , приемная ко
миссия.

Томскому гарнизонному 
Дому офицеров срочно тре
буются: дворник, технички, 
разнорабочий.

Обращаться: г .Томск,
пр. Ленина, 50, телефон 
№  2-37-11.

Управлению «Томскснаб» 
срочно требуются кладовщи
ки. Жильем обеспечиваются 
в течение года.

Обращаться: г . Томск,
пр. Кирова, 14, телефон 
№ 4-35-63, отдел кадров.

Предприятие объединен
ных котельных и тепловых 
сетей просит руководителей 
организаций, учебных заве
дений, школ и детских уч
реждений города Томска 
(кроме заводов и фабрик) 
зарегистрировать имеющиеся 
в хозяйствах местные ко
тельные для передачи их в 
1974— 1975 годах на обслу
живание.

Регистрация производится 
по адресу: 634003, Томск, 
ул . Октябрьская, 5, телефон 
№ 5-26-65.

Томский государственный 
педагогический институт 
им. Ленинского комсомола 
27 марта, с 10 часов утра, 
проводит

«день открытых дверей»
для выпускников сельских 
средних школ области.

В  программе: вегречи с 
преподавателями института, 
знакомство с кабинетами, 
лабораториями, концерт ху 
дожественной самодеятельно
сти.

Адрес: 634044, Томск,
пр. Комсомольский, 75,

Центральной сберегатель
ной кассе № 6266 требуются 
на постоянную работу: заме
ститель заведующего, инспек
тора-ревизоры, машинистка, 
кассир.

Обращаться по адресу: 
Томск-41, ул . Киевская, 71, 
телефон № 4-31-87.

Городское управление 
коммунального хозяйства до
водит до сведения руководи
телей промышленных пред
приятий, транспортных, 
строительных и монтажных 
организаций, учреждений, 
учебных заведений, что ре
шением исполнительного ко
митета Томского городского 
Совета депутатов трудящих
ся № 88 от 28' февраля 1974 
года перевозка грузов по 
улицам города на тракторах 
запрещена.

Транспортировка тракто
ров и механизмов на гусе
ничном- ходу, перегон тихо
ходных механизмов на пнев
матическом должны осуще
ствляться только после 18 
часов.

Маршруты движения, . а 
также условия перевозки или 
перегона согласовываются с 
госавтоинспекцией.

Томскому специальному 
конструкторскому бюро на
учного приборостроения «Оп
тика» срочно требуются: ин
женеры-электромеханики, ин
женеры-радиотехники, . инже
неры-конструкторы, инжене
ры-электрики, старший ин
женер-радиотехник, техники, 
маляр-штукатур, инженер- 
нормировщик.

Обращаться: г. Томск,
пр. Ленина, 151-а, бюро 
по трудоустройству, или пл. 
им. В . И. Ленина, 2, отдел 
кадров.

4-74-35, зам ести телей р ед акто р а  — 4-77-52, 4-71-35, о тв е т , се кр е тар я  — 4-72-34,
.  - • — отдела сельского.йалг& а- Г Ж 42 £ а г г% 8 !т г  ta aх о зя й с тв а  -  4-83-65, 4-23-60, отдела н а у к и  и - _ 4 ' 3? ™ ч 1 ° « и  зав  и зл ?те ль ?тв о м  4-77-62, деж урн о го  -  4-35-53. с те н о гр а ф и стк и  -  4-70-34. областной ж ур н ал и стско й4-77-31, о тд ела  и ллю страц и и  — 4-71-39, б у х гал те р и и  и о тд ела  объ явлении  — «,4-20-9», зам* за в . и зд ател ьств о м  «*//  ^

ор ган изац и и  — 4-74-48. _____________________________________ ___________________________________________________________________________________ _
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